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SEGUN EL SUBDELEGADO DEL GOBIERNO EN CUENCA

El Estado aumenta su aportación
alos planes de cooperación local
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AGRICULTURA

ASAJA augura graves perjuicios
para el girasol con la propuesta
alemana
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y poder acometer obras de infraestructura básica

El subdelegado del Gobierno
en Cuenca, Luis Casero, y el
vicepresidente de la Diputa
ción Provincial, José Mon
talvo, han informado de los
planes de cooperación eco
nómica del Estado y han ca
lificado de "cifra récord" la
aportacióI! del Ministerio de
Administraciones Públicas
(MAl?) para el ejercicio eco
nómico de 1999, con el fin
de colaborar con las entida
des locales para poder ejecu
tar obras de infraestructura
básica. Según Casero, "ade
más de la inversión del Esta
do en carreteras nacionales, a
través de estos planes el Go
bierno central aporta este
año 95 millones de pesetas,
en colaboración con la Dipu
tación, para arreglar caminos
de comunicación de titulari
dad de la Corporación Pro
vincial". Por su parte, el vi
cepresidente de la
Diputación de Cuenca, José
Montalvo, explicó que estos
planes fueron aprobados con
carácter provisional en el
Pleno de la Corporación del
pasado 18 de febrero. En
concreto, se ha referido a los
1.300 millones que se van a
destinar al Plan Provincial de
Cooperación de Obras y Ser
vicios, con el que se atende
rán las peticiones de 229
municipios conquenses.
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Presunto asesinato de una mujer
que trabajaba como veterinaria

El presunto asesinato de la joven veterinaria, María Dolores Castro
Mayenco, ha conmocionado a la ciudad de Cuenca. Su cuerpo sin
vida fue encontrado s,obre las 18.30 horas del pasado día 1, en una
de las habitaciones de su casa, situada en el número 2 de la calle de
San Esteban. La víctima, de 38 años de edad, presentaba varias heri
das de arma blanca y estaba tendida boca arriba.
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Preseleccionadas seis marcas
de VJino ¡para el concurso "Joven
ÁUll'éll1l' 98"
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El Presidente del Colegio de
Farmacéuticos debe dimitir

Nota de prensa del
Sindicato de Sanidad

Han pasado ya unos días desde el conocimiento de la parali
zación de la Ley de Ordenación Farmacéutica y todavía no
hemos oído ni leído una sola palabra del presidente del Cole
gio de Farmacéuticos de Cuenca, Alfredo Monteagudo. Du
rante la elaboración de la Ley le hemos visto en los medios de
comunicación posicionarse en contra de la misma, en contra
de que se primase un curso organizado por la Junta de comu
nidades y que fue seguido, fundamentalmente, por farmacéu
ticos castellanomanchegos. Ahora con el gravo peÍjuico cau
sado a más de veinte farmacéuticos y farmacéuticas del cole
gio de Cuenca, el Presidente Alfredo Monteagudo calla

Con la Ley de Ordenación Farmacéutica ganan los
ciudadanos, ganan los farmacéuticos en paro, ganan los far
macéuticos de municipios pequeños que pueden promocio
narse profesionalmente y pierden los farmacéuticos "insta
lados". El Presidente del Colegio de Cuenca entre todos
ellos ha elegido poner de parte de unos pocos, de los que
defienden numantinamente sus privilegios heredados. Dice
la sentencia que es discriminatorio valorar con 15 puntos
un curso realizado por la Junta de Comunidades de Casti
lla-La mancha para acceder a una Oficina de Farmacia y,
sin embargo, no es discriminatorio acceder a ella si se tiene
un padre farmacéutico -por herencia- o si se tiene un padre
multimillonario -acceso por capacidad económica

El Presidente del Colegio de Farmacéuticos de Cuen
ca prefier~ el. actual sistema, que permite un negocio vita
licio, un puesto de trabajo transferible entre generaciones y
un extra a la jubilación gracias a traspasos millonarios. No
es que los farmacéuticos "instalados" se opongan a esta
ley en concreto, se oponen a esta y a cualquier otra, porque
están en una situación tan privilegiada que no hay ley que
pueda beneficiarlos. Pero la pregunta es si la Farmacia es
un negocio o un servicio sanitario público, porque la mez
cla interesada de ambos conceptos es la raíz de todos los
males que aquejan a nuestra profesión.

El concurso público para la adjudicación de nuevas far
macias se ha desarrollado con toda transparencia y libre de ro
da sospecha' de manipulación. Por tanto, solo opiniones inte
resadas pretenden arrojar sombras con el único objetivo de re
trasar el proceso y mantener la situación actual algún tiempo

más. La tarta sigue siendo para unos pocos, mientras los ciu
dadanos tienen que recorrer kilómetros para llegar a una far
macia y farmacéuticos en paro se desesperan impotentes.

Ante la paralización de la Ley, unos farmacéuticos han
brindado con champán y otros se ha tenido que tragar las lá
grimas de impotencia junto a sus familias. Somos muchos los
que tenemos la certeza de que el presidente de nuestro Cole
gio no representa a todo el colectivo y qlle en este caso, como
en otros, se ha puesto del lado de los que han brindado por e!
monopolio del mercado farmacéutico.

Ya en la Asamblea del Colegio del día 4 de diciembre
del año pasado quedó claro que la mitad de los colegiados no
nos sentíamos representados por el Presidente y su Junta. En
una votación con 52 votos a favor y 51 en contra y una ver
gonzante abstención, el Presidente decidió utilizar el colegio
para recurrir una ley que beneficia a unos colegiados y peÍju
dica a otros, en lugar de dejar el Colegio al margen y que ca
da cual defendiera sus intereses personales. ¿Recurrirá, ahora
el Colegio esta sentencia?, ¿defenderá a estos compañeros
peÍjudicados? ¿Convocará asamblea?

El Presidente del Colegio ha abandonado a su suerte a un
colectivo de colegiados que se ven gravementepeÍjudicados
por esta sentencia El Presidente se ha puesto de parte de unos
colegiados y en contra de otros. somos cada vez más los que
no nos vemos reconocidos ni en este Presidente ni en este Ca
legio. Alfredo Monteagudo debe marcharse a su caso y con él
toda su Junta de Gobierno. Ha llegado el momento de abrir las
ventanas y las puertas del Colegio; esta sentencia traspasa las
paredes del Colegio, esta sentencia afecta a la sociedad con
quense y por tanto la polémica es pública Me ofrezco a man
tener un debate público con el Presidente del Colegio de Far
macéuticos, organizado por la Federación de Asociaciones de
Vecinos, con presencia de vecinos y de medios de comunica~

ción para debatir sobre la Ley de Ordenación Farmacéutica y
sobre las opacas actuaciones del Colegio.

Ni los ciudadanos de Cuenca ni los farmacéuticos nos
merecemos este Colegio ni este presidente.

JoséA Olmeda
Fannacéut«:o,

colegiado en Cuenca con el n°489

Recientemente ha sido paraliza
do el proceso de adjudicación de
nuevas plazas de farmacia en
Castilla-la Mancha. Se trata de

. una mala noticia para la pobla
ción, sobre todo para aquellos
ciudadanos del medio rural que
se ven obligados a desplazarse,
a veces grandes distancia, para
conseguir los medicamentos que
necesitan.

La causa de dicha paraliza
ción no es otra que el interés pu
ramente económico de un deter
minado grupo de farmacéuticos
que, apoyados por los propios
Colegios Oficiales de Farma
céuticos, trata de mantener de
"cuasi" monopolio en detrimen
to de la creación de nuevos
puestos de trabajo para los nu
merosos farmacéuticos en paro.
Además parece ser que las nece
sidades sociales y sanitarias de
determinados colectivos de po
blación no coinciden con los cri
terios puramente mercantiles
que mueven a algunos grupos
de farmacéuticos ya asentados
en el "negocio". Temen que la
apertura de nuevas farmacias
mermen sus ya jugosos ingre
sos: no parece importarles en
absoluto la situación de sus pro
pios compañeros en paro, a pe
sar de sus llamadas demagógi
cas -cuando les interesa- a la
"dignidad profesional".

Los ciudadanos y la pobla
ción en general deben ser cons
cientes que las estructuras me-

dievales que todavía rigen la
transmisión hereditaria de las
oficinas de farmacia y las zanca
dillas que se están poniendo pa
ra evitar la apertura de otras nue
vas, provienen de determinados
grupos de farmacéuticos que no
han dudado en boicotear activa
mente cualquier aspecto que su
ponga mejorar la prestación de
un servicio socialmente necesa
rio. Resulta significativo el apo
yo del Partido Popular a estos
grupos corporativos e insolida
rios, contradiciendo de forma
flagrante su propio discurso li
beralizador cuando se trata de
privatizar los servicios públicos
y, sin embargo, mantener los
privilegios corporativos de los
Colegios de Farmacéuticos y
defender la lógica de! beneficio
económico para sus compañeros
de viaje. Los ciudadanos no de
ben olvidar que privatizar los
beneficios y socializar las pérdi
das sigue siendo el eje central de
la política "centralista" del PP.

Afortunadamente, de una
forma u otra, cambiando el ba
remo de méritos o no (causa
concreta aducida por el TSJ de
CLM), esta paralización no se- .
rá temporalmente y, tarde o
temprano, la población de
nuestra región podrá ver abier
tas nuevas farmacias, tan nece
sarias para la satisfacción de
una necesidad social.

Sindicato provincialde
Sanidad de CC.OO.

LA VELETA
I

¡VIO
LENCIA

NO!

La violencia
que

mata
El Correo. Habrá que
esperar, recoger todos los
datos que puedan reunir
se sobre el caso y valorar
los detenidamente para
pronunciarse con todo el
conocimiento de causa
necesario, pero a la vista
de lo que se conoce hasta
el momento María Dolo-
res Castro no se quitó la L- ---J

vida voluntariamente. Su cuerpo aparecía sin vida, presentando
varias heridas de arma blanca. El trastorno que enajena una volun
tad y acaba con la vida de una persona es grave pero acabar con el
derecho fundamental de las personas de esta forma lo es mucho
más. El derechoala vida es el más fundamental de los derechos.

Encuentros
entre mujeres

El Correo. La preocu
pación que se viene
demostrando desde
hace tiempo por las
necesidades que las
mujeres pudieran tener
-y de hecho tienen- pa
ra incorporarse en

. igualdad de condicio
nes al mercado labo
ral. Que desde las ins
tituciones se ayude a las mujeres a realizar una reflexión sobre
su verdadera situación en el difícil momento que la sociedad
provoca es más que imprescindible. Sobre desde una posición
de consideración y de igualdad como personas que todos so
mos, independientemente del sexo. que nos diferencia

Mari Carmen
ganó el 1

Premio Nacional
de Cuentos

El Correo. La con
quense Mari Carmen
A1cañiz fue premiada
en el 1Concurso Nacio
nal de Cuentos nustra
dos sobre Discapacidad
que organizó la Confe
deración Andaluza de
Minusválidos Físicos
(CAMP). En un certa
men donde se presenta
ron más de 300 obras inéditas escritas e ilustradas por niños de to
da España, Mari Carmen ganó el primer premio con su cuento
''Lucha por ser útil", en la categoría de 15 a 18 años. Todo ello pa
ra promover las iniciativas literarias de los jóvenes, el interés por
la narrativa y potenciar la integración de los discapacitados.
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Darse hasta que duela El arte de envejecer

Edicuenca S.L.

GERENTE
Constantino Contreras Díaz

PRESIDENTE
GREGaRIO VILLAMIL DE LAS HERAS

.Juana M" Subiñas

la vida. Es preciso lanzar una lla
mamiento a nivel social, en rela
ción con el anciano y el papel que
debe desempeñar en la sociedad.

La jubilación es una nueva
etapa en el proyecto de la vida de
una persona, es una de las conclu
siones del III Congreso de la Ter
cer Edad, celebrado en Barcelona.
Pero es en la familia donde, en pri
mer lugar, se debe ayudar a esti
mular las facultades adquiridas a
lo largo de la vida, ya que es la
primera unidad de convivencia y
un lugar básico de relaciones entre
generaciones, pues, un anciano, si
no se siente útil se vuelve viejo.

El gran problema del mayor,
no es la falta de cariño, sino sentir
se necesario, valorado por sí mis
mo, por su experiencia, por su ca
pacidad de análisis, superior a la
de los jóvenes. Si esto falta, el an
ciano se. siente una carga, alguien
molesto, con quien no se cuenta,.
en quien no se confía. El apoyo
emocional es muy importante, pa
ra sentirse bien, para mantener la
autoestima. Y debe ser verdadero,
no fingido. Es de justicia recono
cer al papel que las personas ma
yores desempeñan en la familia y
en la sociedad y aportarles los re
cursos que necesiten para llevar
una vida digna y plena.

Presidente
José Manuel Rodrigo

Director General
Eliseo Soria

P.O Recoletos, 143°
Te\. (91) 337 38 091 03~ 28001 MADRID
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Según estudios publicados re
cientemente, la expectativa
de vida en nuestro país, se

sitúa en tomo a los 78 años. En lí
neas generales, la mayor parte de

. los países occidentales, han expe
rimentado un aumento en esta pro
gresión, debido en gran medida, al
mayor nivel de calidad de vida al
canzado en las últimas décadas, a
la prevención de las enfermedades
y a los avances tecnológicos apli
cados al bienestar social.

El futuro, se avecina como un .
hecho sin precedentes. Pero cabe
hacerse una pregunta ¿vivir inás es

. vivir mejor?, ¿qué papel desempe
ñan los· ancianos en una sociedad,
en la que representan el 20% y en
unas condiciones óptimas, la ma
yor parte? Mientras las expectati
vas de vida se alargan, mucho
contemplan la edad de la jubila
ción como el paso definitivo hacia
un declive personal.

La capacidad de vivir bien el
último· capítulo de la vida no se
aprende en la última página de la
existencia; debe ser enseñada y
aprendida. En el simposio Interna
cional celebrado recientemente en
Roma, se ha puesto de manifiesto
que el anciano debe tener un papel
preponderante para la próxima ge
neración, porque está en condicio
nes de transmitir a las nuevas ge
neraciones el sentido profundo de

Josefina Figueras
(Periodista)

programas de Cooperación al de
sarrollo en los campos de trabajo
polacos de Varsovia. Allí como en
cualquier otro país, el trabajo con
marginados es intenso y sacrifica
do: han de enfrentarse con droga-

. dictas, deficientes, enfermos incu
rables, madres solteras. Sólo a tra
vés del trato personal lleno de
afecto se animan a participar en
los programas que para ellos se or
ganizan. Y al mismo tiempo los
voluntarios se enriquecen en el es
fuerzo conjunto por aliviar el su
frimiento y comprobar tantas ve
ces la fuerza moral de quienes lo
soportan.

"En definitiva, lo que preten
de el SUI con estas acciones es
mejorar en los posible sus condi
ciones de vida, obtener su integra
ción en la sociedad y conseguir 
asegura el Presidente del SUI-,
que los jóvenes en edad de partici
par en una ONG, sean conscientes
de que el tiempo libre es una oca
sión estupenda de ayudar los de
más, de que en el mundo existe al
go más que competitividad, pues
existe el compañerismo y el deseo
de poner por encima de nuestras
necesidades las de los demás".

"Ni la droga, ni el alcohol, ni
el sexo, ni un resignado pasivismo
acrítico -eso que vosotros llamáis
'pasotismo' -, son una respuesta
frente al mal". Estas palabras de
Juan Pablo II, abren un amplio
margen de esperanza a todas las
actitudes desinteresadas y positi
vas. Para ampliar el círculo de so
lidaridad entre los jóvenes, el sur
organiza jornadas, conferencias y
mesas redondas de formación del
voluntariado en las que se comuni
can experiencias, se abren hori
zontes y se profundiza en las gran
des cuestiones referentes a la ayu
da social. Se trata de difundir y
realizar una cultura de la solidari
dad, no compuesta de hechos ais
lados, sino de compromiso y sacri
ficio compartido y estable en el
servicio a los demás.

Animar a la "movida solida
ria", aseguró Dominique Lapie
rre, ante un grupo de voluntarias
en al Colegio Mayor Somosierra,
"servirá al menos para vacunarse
contra la peor de las enfermeda
des, la indiferencia", pues "sólo 
en palabras de la Madre Teresa
acabaremos con·el hambre cuan
do tú y yo seamos capaces de dar
y entregar hasta que nos duela".
y ello en beneficio propio, como
explica el" médico psiquiatra
Aquilino Polaina. "No hay alter
nativa, o te das a los demás o te
ahogas en tí nusmo".

wicz es una chica polaca, licencia
da en Filología francesa, que hace
tres años vino a España sin tener ni
idea de español. Ahora encabeza
un grupo de voluntarias en la ayuda
a sus compatriotas para integrarse",
en nuestro país: "Hay varios miles
de polacas en Madrid -explica- que
trabajan sobre todo en el servicio
doméstico y se sienten muy solas.
Nosotras les enseñamos español, y
el domingo por la tarde acudimos a
una misa en polaco·en la Parroquia
de San Roberto Belarmino de Ato
cha y después tenemos clases o ha
cemos excursiones con ellas".

Los voluntarios del sur tam
bién se enfrentan a otra de las gran
des plagas de nuestra época: el si
da. que, según los informes de la
Organización Mundial de la Salud,
en Europa hay contabilizados
87.000 casos, se los cuáles 17.000
son españoles. En los Centros de
Acogida de la Congregación funda
da por la Madre Teresa de Calcuta
trabajando codo con codo, con vo
luntarios de otras organizaciones y .
"Bajo la dirección de los médicos y
las hermanas -cuenta Amparo-, las
voluntarias hacemos camas, frega
mos platos, damos medicinas a los
enfermos, charlamos con ellos, ani
mándoles y compartiendo de algún
.modo su sufrimiento".

Aprovechando las vacaCiones
de verano, los voluntarios del sur
trabajan desde hace 5 años con ni
ños y niñas entre los 8 y 13 años,
en asentamientos de infravivien
das del Valle de Chaclo en Méjico,
Techan en Guatemala, Ferrance y
San Vicente de Cañete en Perú.
Son poblados improvisados por la
necesidad -un terremoto en el 85,
en Méjico, huir de la guerrilla, en
Guatemala y Perú- sin alcantarilla
do y una situación material deplo
rable a la que se suele unir el anal
fabetismo y el paro, arrastrando
como consecuencia, la" delincuen
cia y la drogradicción. Los progra
mas de la "Escuela de verano",
que tienen lugar en los meses de
julio y agosto, se dirigen a estos
jóvenes para facilitar su incorpora
ción a la escuela y al mundo labo
ral. Varios universitarios del sur
colaboran en ellos como una for
ma de gastar parte o el total de sus
vacaciones en una empresa solida
ria hacia estas zonas subdesarro
lladas. Allí realizan tareas de apo
yo a la escolarización, organizan
actividades deportivas, ·ayudan a
grupos de catequistas locales y or- .
ganizan una serie de acciones cul
turales que amplían el horizonte
vital de los jóvenes y aceleran su
proceso de integración social.

La maltratada Europa del Este
recibe también en verano la visita .
de los voluntarios del SUI, con

"Dormía y soñaba que la vida no
era niás que alegría.! Me desperté
y ví que la vida no era más que
servicio. / Serví y ví que en el ser
vir está la alegría". (Tagore).

El Plan general del Volunta
riado, aprobado por el Consejo de
Ministros a finales del 97, encierra
el ambicioso proyecto de promo
ver un millón de voluntarios en
tres años, un verdadero ejército de
personas en la lucha contra el ego
ísmo desde unas convicciones
arraiga9as y profundas. Pero desde
hace algunos años habían surgido
ya, a lo largo y a lo ancho de la ge
ografía española varias ONG que,
con espíritu emprendedor y con la
creatividad que da la acción perso
nal e independiente, habían inicia
do una bonita lucha contra la mar
ginación, la incultura y la pobreza.

Este es el caso del SUI, una
ONG muy particular, iniciada por
un gIl,lpo de estudiantes que supie
ron incluir en sus apretadas agen
das varias horas de su tiempo libre
para dedicarlas a la erradicación
de la pobreza y el sufrimiento, con
la elaboración de unos proyectos
prácticos y eficaces. Con los años,
su campo de actividades se fue de
sarrollando. Trabajan en la promo
ción de niños en zonas margina
das, en atención de emigrantes,
cuidado habitual de niños, enfer
mos y ancianos y en proyectos de
cooperación en países en vías de
desarrollo. Desde hace pocos me
ses, el SUI forma parte de otro
proyecto de mayor envergadura: la
ONG Cooperación Il)ternacional,
que agrupa varias ONG con fines
e ideales comunes para trabajar
desde distintos frentes.

Varios grupos de voluntarios
acuden a "La Celsa", "La Rosilla"
y "Los Pitufos" los fines de semana
donde cientos de niños viven en
chabolas sin condiciones de higie
ne, conviviendo con los llamados
"pinchauvas" -los drogadictos que
buscan ansiosamente"donde adqui
rir su ración diaria y al amparo de
un muro, inyectársela anate la 1lÚ
rada indiferente, tristemente acos- .
tumbrada de los vecinos. El trabajo
de los voluntario responde a objeti
vos muy concretos, la escolariza
ción de niños y jóvenes y su inte
gración social. No es tarea fácil pe
ro se inicia enseñándoles a escribir,
organizando excursiones, charlas
de formación familiar para los pa
dres, etc. A punto de terminar la ca
rrera, Vicente, estudiante de Cami
nos, confiesa que el voluntariado
en "La Celsa", ha sido una de las
experiencias más enriquecedoras
de su etapa de estudiante.

Atender a los emigrantes que
vienen a nuestro país es otra de las
ac,tividades del Dur. Haila Leono-
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Toda Cuenca debe movilizars~ tras la Plataforma y frente a Bono

El príncipe de AsturÍas inau
guró a comienzos de semana
la ampliación del puerto de
Valencia, que contará con un
nuevo muelle para contene
dores, el mayor del Medite
rráneo. Valencia se dispone a
competir con Barcelona por
el comercio marítimo de Es
paña en la costa mediterrá
nea. Para conseguirlo no le
bastará disponer de moder
nas instalaciones. Precisará,
sobre todo, que la circula
ción de mercancías y de per
sonas con el interior de Espa
ña sea fluida, rápida y lo más
barata posible. Necesitará, en
definitiva, infraestructuras
viarias que potencien el Grao
como la puerta marítima más
asequible de Madrid y la Me
seta. Por muy industriosa y
próspera que sea la taifa, por
muy alentadoras que sean sus
expectativas de crecimiento
económico, no bastarán para
sostener y rentabilizar el am
pliado puerto de Valencia. Le
es indispensable favorecer al
máximo el intercambio mer
cantil con Madrid y su área
de influencia. Y está suficien
temente claro que la distancia
más corta entre Madrid y Va
lencia, y la más rentable a to
dos los efectos, es la que pasa
por Cuenca, lo mismo si se
trata de carretera que de fe
rrocarril.

Pese a ser tan evidente,
no parecen haberlo compren
dido durante los años pasados
los políticos y empresarios
madrileños y valencianos. A
los políticos parecen impor
tarles más oscuros y transe
úntes compromisos que los
intereses objetivos de sus teó
ricos representados. Y los
empresarios parecen seduci
dos por las promesas a corto
plazo, aunque sus resultados
sean los menos ventajosos. Ni
unos ni otros entendieron
hasta ahora que las reivindi
caciones de Cuenca les bene
fician tanto o más que a noso
tros. Desconocieron que sus
intereses corrían parejos a los
de Cuenca y les reclamaban
hacer causa común con la
Plataforma.

El tesón de Unos·pocos
comienza a dar fruto
En Madrid y en Valencia co
mienza a abrirse paso la vali
dez de la reivindicación con
quense. Pese a la falta de apo
yo institucional; al despego
de los políticos, a la apatía de
la sociedad, a alguna que otra

defección y al obstruccionis
mo de la corte de Toledo, unos
pocos conquenses no se deja
ron vencer por la decepción y
el desencanto. Los miembros
de la Plataforma no se amila
naron. Permanecieron en la
brecha, ampliando el arco de
las reivindicaciones. Tampoco
cejó en su empeño la Cámara
de Comercio e Industria. Aho
ra comienzan a hacerse paten
tes los frutos de su tenacidad
en la defensa y promoción de
los intereses de Cuenca.

La Plataforma puso
su pica en Valencia
La Plataforma decidió hacer
lo que desde un principio co
rrespondía a los políticos en el
poder y en la oposición: to
mar los bártulos, irse a los
despachos, saltar las trinche
ras institucionales y plantar la
tribuna en la calle para prego
nar la verdad y destapar el
juego sucio de Bono.

Beneficio para Cataluña
y perjuicio para Valencia
El pregón de la Plataforma fue
recogido por el diario "Las
Provincias" bajo un titular que
ha conmocionado en Valencia:
"La Plataforma de Cuenca di
ce que el AVE por Albacete
perjudica a Valencia y benefi
cia a Cataluña". La denuncia
removía las aguas políticas en
el momento en que Zaplana
coqueteaba con Pujol para
concordar una política fiscal
que muy poco aportaría a Va
lencia, pero contribuiría a for
talecer la capacidad de chanta
je del nacionalismo catalanis
ta.

Todo lo que favorezca la'
aproximación de Valencia con
Barcelona y el alejamiento de
Madrid potencia la aspiración
anexionista del pujolismo, im
plícita en el mapa de los Pai
ses Catalanes. Unas comuni
caciones fluidas entre Valen
cia y Barcelona harán la
función de aspiradora, subor
dinando la economía levantina
a la catalana. Unas comunica
ciones rápidas con Madrid ac-

. tivarán un óptimo mercado de

. cinco millones de consumido
res Iíara']os productos valen
cianos. Y conVertirán el puer
to de Valencia en el puerto de
la capital de España y de su
entorno.

Hasta que la Plataforma se
ha plantado en Valencia, nadie
había hecho a lós valencianos
las cuentas de lo que ganarán
si las comunicaciones por Ma-

drid pasan por Cuenca; ni de
lo que perderán si le dan de la
do y pasan por Albacete. Las
hice en relación con las comu
nicaciones por carretera cuan-

· do Bono y Borrell le jugaban
a Cuenca la engañifa de las
variantes y montaban el vode
vil de las hoces del Cabriel.
Las envié al entonces gobier
no socialista y a las autorida
des de las taifas, provincias y
ciudades implicadas, también
entonces socialistas, sin reci
bir respuesta. No tuve mejor
suerte cuando insistí con
iguales argumentos a las nue
vas autoridades del PP. ¿Falta
de sensibilidad o necesidad
del gobierno Aznar de doble
garse al chantaje permanente
del nacionalismo catalanista
para mantener mayoría parla
mentaria, como hizo el prece
dente de Felipe González, que
tenía en Borrell la correa de
transmisión de la cobertura
socialista a la alta burguesía
barcelonesa de los negocios?
Lo cierto es que socialistas y
populares han hecho el juego
al catalanismo, en perjuicio de
Valencia y Madrid, aprove
chando además la disponibili
dad del cacique marrullero de
la taifa castellano-manchega.

Incendiario y bombero
Bono chalanea bajo cuerda
con cualquiera que pueda fa
vorecer sus desmedidas ambi
ciones dentro, fuera o enfrente
del PSOE. Como ha dicho en
Valencia José Joaquín Tribes,
portavoz de la Plataforma, la
manera de actuar de Bono
siempre es la misma: "provoca
el incendio y después aparece
como bombero".

Los números están a
favor de Cuenca
Si la línea AVE se hiciera por
donde quiere Bono, defienden
sus secuaces albaceteños y pa
recen aceptar los poncios tai
fales de Madrid y Valencia por
conveniencias políticas de ín
dole coyuntural, el rodeo sería
tal que se tardaría casi lo mis
mo que de Madrid a Barcelo-

· na. El recorrido sería de 490
· kms. por Albacete, 150 más
que por Cuenca. Y 35 minutos
más de viaje.

De acuerdo con las esti
maciones de la Generalidad
valenciana, el gasto por Alba
cete sería para Renfe superior
en 10.500 millones de pesetas
que por Cuenca y los usuarios
desembolsarían anualmente
casi otro tanto más. También

en unos 10.000 millones de
pesetas calculaba yo hace cin
co años el ahorro anual que
supondría la autovía o auto-

O> pista Madrid-Cuenca-Valencia
respecto del viaje por la actual
N-III desdoblada. Datos va
liosos a tomar en cuenta a la
hora de estimar los plazos de
amortización de la obra reali
zada.

Albacete ya tiene velocidad
alta con Valencia
Pero existen otros argumentos
para respaldar las ventajas que
para valencianos, conquenses
y madrileños supondría el
AVE cuyo trazado proponé la
Plataforma, sin perjuicio algu
no para Albacete. Está ya ter
minada la adaptación para ve
locidad alta (220 kms/h) de la
línea Albacete-Valencia, con
un coste de 70.000 millones
de pesetas. Construir casi en
paralelo una línea AVE para
ganar poco más de 10 minutos
equivaldría a poner albarda
sobre albarda, amén de un es
túpido dispendio de más de
100.000 millones de pesetas.

La propuesta de la Plata
forma, avalada por estudio
técnico de uno de los más re
putados especialistas españo
les en ferrocarriles, no supon
dría aumento de.distancia res
pecto del recorrido que
defiende la plataforma albace
teña, cipaya de Bono. Tam
bién daría plena satisfacción a
las aspiraciones de Alicante y
Murcia. De otra parte, las nue
vas locomotoras Talgo adapta
bles a los diversos anchos de
vía permitiría a estos trenes,
mucho más baratos que los
franceses, además de españo
les, ir de Madrid a Valencia
por Albacete.

Está demostrado, asimis
mo, que el impacto ambiental
sería casi nulo en la solución
por Cuenca, mientras entraña
ría serios problemas en tras
zonas del recorrido por Alba
cete que patrocina el bonismo:

A todos beneficia, a nádie'
perjudica por Cuenca
La solución por Cuenca qu~ .
propone la Plataforma encie-

'. rra el valor añadido de que,
como anuncia el cartel, "a to
dosbenefiCia,a nadie perjudi
ca". En efecto, y contando
con el recorrido por la taifa
del AVE Madrid-Sevilla, todas
las provincias castellano-man~

chegas tendrían AVE. Por el
contrario, el irracional y antie
conómico rodeo por Albacete,

acentuaría la marginación y el
empobrecimiento de Cuenca
y Guadalajara, con balance
negativo durante los 16 años
de poder despótico de Bono.

Los argumentos esgrimi
dos por Cuenca son tan aplas
tantes que los hizo suyos la
Asamblea de las Cámaras de
Comercio, Industria y Nave
gación del Centro de España,
reunida en Cáceres, tras expo
nerlos el presidente de la de
Cuenca. ¿Y los políticos? Los
políticos callan o salen por pe
ten~ras. Las elecciones están a
la vista'y los votos se cuentan
con avaricia de usurero. Y sin
embargo, la propuesta con
quense, traducida en "AVE pa
ra todos", permitiría a unos y
otros contentar a los electora
dos provinciales, además de
hacer lo que técnica y moral
mente es justo.

La Plataforma ha empla
zado públicamente al virrey de
la taifa: "Tras 16 años en el
gobierno de Castilla-La Man
cha, ¿cuándo llegará la hora
de que el ejecutivo regional se
pronuncie por algo de verda
dera importancia que, sin de
jar de beneficiar ai conjunto
de España y de la región, be
neficie también a Cuenca?".
Vano empeño. José I vive del
tartufismo y sería un milagro
que dejara de hacerlo. Conde
evita pronunciarse, temeroso
de que Bono le azuce los pe
rros y se le tiren al cuello,
aunque esté persuadido de que
la propuesta de la Plataforma
es la mejor y más beneficiosa
para todos.

Condenable inhibición
institucional
Aún más reprobable es lo que
sucede en Cuenca. A la Plata
forma y a la Cámara les falta
el apoyo decidido de las insti
tuciones. Las autoridades po
pulares se pronunciaron tardí
amente, aunque con sordina.
Los socialistas jamás osarán
molestar a José i y bastante
tienen con justificar la desig
nación de Martínez Cenzano
como candidato a la alcaldía,
pese a lo nefasto de su gestión
en cualesquiera puestos.

Ojalá que en la reivindica
ción del AVE pusieran las ins
titucionesigual pasión que en
mantener a ultranza la fantas
mal fundación Saura. O en

.aparatosos montajes para sa
tisfacer vanidades· sin funda~

mento. ¿A qué espera la
UIMP, por ejemplo, para orga
nizar un seminario de gran
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Ministerio de Fomento:
.¿Cómo resolver el desarrollo
de la ciudad negado por el

PSOE a lo largo de los años?

Cuando hablamos del
desarrollo de Cuenca
todos estamos de
acuerdo en la necesi
dad de que para lo
grarlo, es indispensa
ble mejorar el sistema
de comunicaciones
del a ciudad. Trece
años de Gobierno So
ciali sta en la N ación
fueron insufi cien tes
para avanzar ni un
milímetro en este im
portantísimo aparta
do. Lo único recibido
del PSOE al respecto
es un convenio, impo
sible de cumplir por
los plazos que en él
se especifican, que
además de no hablar
para nada la autovía
sólo plantea un com
promiso de mejora de
12 a 14 Km. decarre
teras repartidos en
dos accesos a la ciu
dad y el cierre de la
Ronda Oeste. Todo
ello firmado a toda
prisa en plena campa
ña electoral en mayo
de 1995.

Para cerrar este
falso debate cito a
continuación textual
mente la cláusula del
convenio firmado por
el anterior Alcalde e
incumplida como to
dos los conquenses
conocemos muy bien,
aunque a algunos les
duela aceptarlo:

Estipulación pri
mera apartado b)

"Ejecutar las
obras de Enlace de la
N-420 con la circun
valación de Cuenca
po'r un importe de 350
millones de pesetas y
variante y acondicio-.
namiento de la 'N-'
400, acceso a Cuenca
valorados en 850 mi
:llones de pesetas, que
serán, lieitadas,:en el
segundo semestres de
1995 de acuerdo con

las prevl SlOnes esta
blecidas en el PAP
CA".

Todos los con
quenses sabemos que
las obras no se licita
ron en el 2° semestre
de 1995 cuando toda
vía gobernaba el
PSOE en España ¿Por
qué no cumplieron?

Antes del tercer
año del Gobierno de
la Nación del Partido
Popular la situación
es la siguiente:

~ Obras que se es
tán realizando

* Explanación del
nuevo Polígono In
dustrial ubicado en la
conexión de las carre
teras de Valencia y
Teruel que iniciará
los posteriores traba
j os de urbanización
una vez finalizado el
expediente de autori
zación municipal. Las
máquinas y ase en
cuentran trabajando.

. - Obras en proce
so de adjudicación

* Construcción de
tres rotondas en la ca
rretera de Valencia
que facilItarán la en
trada y salida al Polí
gono Industrial Los
Palancares y los giros
en todas las direccio
nes en la conexión de
la carretera de Valen
cia con el primer tra
mo de la Ronda Oes
te. Las ohrasse ini
cian este mes.

- Obras proyecta
das y en proceso de
expropiación

* Acceso a Cuen
ca por la carretera de
Alcázar con el fin de
solucionar con un pa
so elevado el peligro
so cruce con la carre
tera de circunvala
ción. A licitar antes
de finaI:de este año.

* Inicio de la au
tovía Cuenca-Taran-

cón con el acceso a la
ciudad en autovía
desde la conexión de
la carretera de Guada
lajara. A licitar en es
te semestre.

~ Obras proyecta
das pendientes de ex
propiación

* Continuación de
la autovía Cuenca-Ta
rancón en el tramo
carretera de Guadala
jara Abía de la Obis
palía. A contratar este
mismo año.

- Obras en ejecu
ción de proyecto:

* Continuación de
la autovía Cuenca-Ta
rancón en el tramo
Abía de la Obispalía
Tarancón. Finaliza
ción del Proyecto y
contratación de la
obra en el año 2.000

* Construcción de
la Ronda Oeste para
conectar la carretera
del Alcázar con la an
tigua carretera de Ma
drid .a la altura dela
Residencia Sanitaria.
Realización del pro
yecto: verano del
2.000.

Todas las obras
comprometidas supo
nen una inversión
aproximada de cua
renta mil millones de
pesetas.

La gestión de es- .
tas realidades ante el
Ministerio de Fomen
to corresponde entre
otros dirigente del PP
de Cuenca, al actual
Alcalde al que el
PSOE califica en su
nota como "sumiso" y
no al anterior, que sí
consintió de forma
sumisa que Cuenca
no tuviera autovía.
Hecho que los con
quenses no olvidare
mos nunca.

Grupo .Popular
Municipal

* INSÓLITO: La Policía Federal brasileña tiene pruebas que indican que el incendio que afectó al
estado amazónico de Roraima durante más de dos meses fue causado por manos criminales, "fueron
los hacendado quienes iniciaron y propagaron el fuego para argumentar catástrofe económica y be
neficiarse de una moratoria en los pagos de las deudas con bancos oficiales", alegaron las autorida
des. Donde hemos llegado.

*TECNOLOGÍA: Los franceses amantes de la naturaleza, al marcar un número telefónico, pue
den escuchar el canto de ruiseñores y cigarras, aullidos de lobos y el canto estremecedor de la ballena
macho cuando está enamorado y se acerca a las zonas de reproducción. Al comienzo se escucha un
breve comentario que presenta al animal y los peligros de extinción que lo amenazan. RENE DES
CARTES: Dicen que el mono es tan inteligente que no habla para que no le hagan trabajar. RAMÓN
GÓMEZ DE LA SERNA: ¿Y si las hormigas fuesen ya los marcianos establecidos en la TIerra?
MARSHALL MCLUHAN: No hay pasajeros en la "Nave Espacial TIerra"; tooos somos de la tripu
lación. ANÓNIMO: Un aspecto humillante de la ciencia es que poco a poco nos está llenando la casa
de artefactos más ingeniosos que nosotros.

*UNIVERSIDAD FUTURA: ¿Se puede transmitir o enseñar "el espíritu emprendedor" ajóve
nes? Aparentemente sí pues unas universidades estadounidenses (parece mentira que casi todo nos lle
gue a los conquenses o de EEUU o de Cataluña) han creado una cátedra precisamente llamada "para
emprendedores" y desde ya han empezado a competir a ver cuáles forman más jóvenes con este espíri
tu. CESAR DE CUENCA: Yo no presupongo nada, pero si eres inteligente hazmelo saber. SARA·
MAGO: En la UCLM de Cuenca lo tienes difícil, las barreras burocráticas están tan bien montadas
que te será imposible dictar una asignatura, inclusive si fuera redaccióll. Aquí lo sabemos todo y 10 que
no, no nos interesa Ahí queda eso en la tierra del aquí no pasa nada.

*OTAN: El feje Cohen se entrevistó con Solana, para darle instrucciones sobre las guerras actuales
y futuras, el cronograma ya debe estar hecho; pero sucede que.a Europa poco o nada le interesa la OTAN,
como no sea el miedo que se le puede tener a una institución con esa gran cantidad de armamento y que
necesita usarlo para ¡xxIer seguir siendo.Señor Solana por qué no nos su~stra la lista de socios de estas
fábricas de muerte, así sabremos quien es quien yquienes usted representa. ¿Quién le mandó decir que us
ted enviará 30.000 hombres a Kosovo? JOAQUIN OICENTA: Tan prisionero se es con una cadena
amarrada al pie como con una corona sobre la cabeza LORO ACTON: El poder tiende a corromper y el
poder absoluto corrompe absolutamente. FRANCIS BACON: Los hombres situados en altos puestos
son tres veces siervos. Representa un extraño deseo buscar el poder y perder la libertad. JUAN BA
RRANCO: El ¡xxIer solo corrompe a los corruptos, hace golfos a los que son golfos e inmorales a los
que ya lo eran antes. RUBEN BLADES: El ¡xxIer no corrompe; el poder desenmascara.

*TIPS: "Madeleine A1bright dice que castigará con la 01AN en Yugoslavia". Lo ve señor Solana,
quien es quien manda, jefe es jefe aunque no sepa y los mandaderos son los que menos uno podría espenu:
EEUU: Todo imperio tiene dos rectas, una cuando sube y llega al cenit y la otra que baja La decisión del
senado norteamericano indica el principio del fin con la política pervirtiendola de las naturales costumbres
norteamericanas; que lejos de los padres de la patria ¡Ay Lincoln lo que han hecho contigo! cÁMARA
DE COMEROO: Hace 13 meses, osea, el año pasado, esta institución solicitó una comisión pro-monu
mento a Alfonso VIII, parece ser que ahora el Ayuntamiento se decide por el monumento como cosa suya,
por eso decimos, no es correcto ponerse medallas ajenas. Con fecha 16 de Enero de 1998 se Solicitó que al
guna calle de Cuenca tuviera el nombre de Osear de la Rica Es fácil desmoralizar a la gente no contestan
dole y luego de un tiempo, tomar como propia la iniciativa ajena "A como sea" no es la solución, hay que
darle al Cesar lo que se merece. Si una persona la pre-jubilan a los 55 años empezó a trabajar a los 30, la vi
da útil de trabajo es de 25 años, en caso de que haya trabajado seguido, durante todos estos años, pero si la
vida estimada del ser humano llegara en los primeros años del siglo 2CXX>, a 100 años ¿Cómo es posible
que una persona trabajando 25 años, pueda vivir sin trabajar 75 años? ¿Difícil o imposible, o demagógica
mente explicable? ¿Qué dice usted señor Rato? Denos luz sobre esto si le es posible en la España del "todo
va bien". Centri-fugas las nacionalidades y países que funcionan en España y que dada su posición y por
esta fuerza periférica tratan de despegar; curioso pero cierto. ¿Quién manda donde? Si esto continúa así los
españoles deberemos pedir un amparo constitucional para seguir siendolo y que nadie nos ataque y quite lo
que somos o creemos ser y tener ¿Un trabalenguas? Sí, amable lector un galimatías que difícilmente algún
político pueda explicar yhacerque esto sea tragable ydigerible. FINLA Y OONNE: Me pregunto por qué
siempre se puede leer la factura de un médico y nunca se puede leer su receta. ROBERY QUILLEN:
Otro buen ejercicio de adelgazamiento consiste en colocar ambas manos contra el borde de la mesa y em
pujar hacia atrás. ERNEST BLACK: Se jubilaba y hacía grandes proyectos, iba a hacer esto, lo otro y lo
de mas allá Yen efecto, muy pronto qué a parar al más allá OTrO POHL: La inflación es como la pastfl
dentífrica: una vez que está fuera del tubo. resulta muy difIcil volverla a meter ALBERT EISTEIN: La
cosa más difícil de comprender en el mundo es el impuesto sobre la renta. .
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Presunto asesinato
de una veterinaria

El TSJ invalida el'.
recurso sobre el agua

El Correo. El presunto
asesinato de la joven
veterinaria, María Do
lores Castro Mayenco,
ha conmocionado a la
ciudad de Cuenca. Su
cuerpo sin vida fue en
contrado sobre las
18.30 horas del pasado
día 1, en una de las h;:l
bitaciones de su casa,
situada en el número 2
de la calle de San Es
teban.

La víctima, de 38
años de edad, presen
taba varias heridas de
arma blanca y estaba
tendida boca arriba. El
asesinato se descubrió
después de que a las
18 horas la Policía Lo
cal recibiera un aviso
de los compañeros de
trabajo de la mujer en

la que alertaban de que
ésta no había acudido
a su trabajo, en la lo
calidad de Sisante ..
María Dolores Castro
era funcionaria de Sa
lud Pública, según ex
plicó el subdelegado
del Gobierno en Cuen
ca, Luis Casero.

Cuando acudieron
los agentes locales a la
sexta planta del núme
ro 2 de la calle de San
Esteban, encontraroó
junto a la puerta del
piso de la veterinaria
un charco de sangre.

Informada de este
suceso la autoridad ju-·
dicial, áutorizó la en
trada en la vivienda,
momento en el que fue
descubierto el crimen'.

Las diligencias las

instruye el Juzgado
número 2 de Cuenca,
que ha decretado el se
creto de sumario. El
pasado martes, día 2,
se practicó la autopsia
a la víctima en el de
pósito del cementerio
Santísimo Cristo del
Perdón.

Posteriormente, el
cuerpo fue trasladado
a Madrid, ciudad en la
que fue enterrada. Ma
ría Dolores estaba sol
tera, vivía sola y lleva
ba una, vida normal.
Sus vecinos la consi
deraban una persona
discreta, educada e in
trovertida. Nadie oyó
ni vio nada raro. Tam
poco han transcendido
posibles móviles del
asesinato.

El Correo. El Tribunal
Superior de Justicia de
Castilla-La Mancha ha
dictado sentencia sobre
el recurso interpuesto·
por el Grupo Socialista
e Izquierda Unida del
Ayuntamiento de Cuen
ca, en el que pedían la
suspensión del segundo
proceso iniciado para
el cambio de gestión,
del agua, al considerar
que éste se basaba en el
primero y que por 10
tanto, no era válido.

El TSJ ha desesti
mado la petición for
mulada, argumentando
que la sentencia por la
que se anuló el primer
proceso iniciado por el
equipo de gobierno
municipal sólo se refe
ría como causa para la

anulación a la inter
vención del concejal
de Hacienda, "no por
otro motivo, cuestión
que en el segundo pro
cedimiento, que el
Ayuntamiento, está tra
mitando, ha quedado
solventada".

El alcalde de Cuen
ca, Manuel Ferreros,
ha declarado que con
esta sentencia se deter
mina que no hay que
suspender los acuerdos
plenarios y que "conti
núan vigentes los re
sultados del concurso,
por lo que de alguna
manera nos da más
fuerza legal para con
tinuar con la 'segunda
fase del proceso en el
que no ha intervenido,
de acuerdo con el Tri-

bunal, el concejal que
estaba afectado por la
incompatibilidad".

Asimismo, Ferreros
ha insistido en que en
la sentencia del TSJ de
Castilla-La Mancha
"está encabezada como
recurso nulo 1.336/98,
pieza de suspensión
400/98, de manera que
lo que la posición soli
cita es una solicitud de
suspenslon de dos
acuerdos de Pleno y el
Tribunal lo que deter
mina es que da lugar ni
a suspender la contrata
ción con Arthur Ander
sen para servir como
apoyo al proceso de
gestión del agua, ni a
declarar la nulidad de
los dos acuerdos del
Pleno municipal".

Se firmó un convenio de colaboración
entre elAyuntamiento y la Universidad

Concretamente con la Facultad de Ciencias de la Educación y Humanidades de Cuenca

CUENCA. ALD. Se ha firmado
un convenio de colaboración en
tre el Ayuntamiento y la Facultad
de Ciencias de la Educación y
Humanidades de la Universidad
de Castilla-La Mancha, La firma
llevada a cabo entre el Alcalde de
la ciudad y el Decano de la Fa
cultad, Félix González Jiménez,
permitirá a cuatro alumnos de la
Facultad colaborar, mediante una
beca de 200.000 pesetas para ca
da uno de ellos, y realizar prácti
cas que consistirán en el diseño
de herramientas para incidir en la
problemática de la incorporación
al mercado laboral.

El convenio ha sido posible
gracias al trabajo de la Universi
dad y los Servicios Sociales del
Ayuntamiento. "En este caso lo
que vamos a poner en marcha es
la colaboración de la Universi
dad con el Ayuntamiento en los
diversos programas de forma
ción que estamos llevando ade
lante y que están financiados
con Fondos Europeos, hablamos
de proyectos como 'Enter', 'Re-

set' o 'Avance' y en concreto,
en este caso, estamos hablando
de la Iniciati va Yourstarh del
proyecto 'Enter~", decía Manuel
Ferreros, alcalde de Cuenca.

Lo más importante, según
resaltó el primer edil, es conti
nuar con la colaboración que el
Ayuntamiento de Cuenca tiene
con la Universidad de Castilla
La Mancha.

Por su parte, el Decano de la
Facultad de Ciencias de la Educa
ción, resaltaba lo que para él consti
tuye el tema de interés "que cuatro
alumnos nuestros estén en disposi
ción de trabajar en un tema de inte
rés y utilidad académica y social".

Para el Decano, la Universi
dad no es nada sin la sociedad y
"la Universidad en España, menos
que en el resto de Europa, no está
sufiCientemente vinculada a su sa
ciedad, no conoce los problemas a
fondo de su sociedad ni son objeto
de un estudio' diario de sus aulas".
Un tema: que considera importante
y serio, "en Cuenca -dijo Félix
González- hace falta un estudio

pormenorizado y a fondo del sig
nificado y el sentido y la situación
del tejido social empresarial, hace
falta conocer cuáles son las nece
sidades de las empresas, cómo es
tán estructuradas, hacia dónde se

dirigen..." y la Universidad puede
jugar un importante papel, apor
tando información y asesoramien
to técnico.

En Cuenca, insistía el De
cano, existe desorientación en

aspectos laborales en un sector
amplio de los jóvenes, la Facul
tad de Ciencias de la Educación
y Humanidades "tiene ese co
metido como uno de los suyos
prioritarios".
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.El Colegio de Farmacéuticos
respeta la sentencia del Tribunal

El Correo. Ante la polémica suscitada por la
sentencia del Tribunal Superior de Justicia de
Castilla-La Mancha que paraliza el concurso
de otorgamiento de oficinas de farmacia en la
Autonomía, el Colegio Oficial de Farmacéuti
cos de Cuenca quiere realizar las siguientes
puntualizaciones:

la. Que es y será sumamente respetuoso
con los Tribunales de Justicia por considerar
que suponen la vía de defensa de los ciudada
nos en un Estado de Derecho, y por tanto,
siempre acatará las sentencias que éstos emi
tan, sean favorables o no, a sus postulados.

T. Que lamenta que algunos de sus colegia
.dos se encuentren en una situación de incerti
dumbre o desilusión, queriendo aclarar, que a su
corto entender, el único responsable es la Admi
nistración de Castilla-La Mancha que no ha
mantenido la más mínima norma de prudencia
en este caso, pues a sabiendas de la inseguridad
jurídica que existía ha seguido adelante con un
proc~so, creando con ello (como así se .ha de
mostrado falsas expectativas, tanto a los ciuda-

danos como a los profesionales farmacéuticos.
3a

• Este Colegio ha estado y estará siempre
a disposición de sus colegiados, que han sido y
serán oídos siempre que así lo deseen.

4a
• Por último, este Colegio quiere reafir

mar, una vez más, su disposición a trabajar
junto a la Administración para encontrar una
salida dialogada al conflicto que permita
afrontar la regulación del sector de manera
adecuada en beneficio del conjunto de los ciu
dadanos de la Comunidad.

Hasta aquí los puntos que el Presidente del
Colegio de Farmacéuticos facilitaba a los me
dios de comunicación en reÍación con la postu
ra que se venía exigiendo del Colegio sobre la
sentencia del TSJCLM.

El presidente del Colegio de Farmacéuticos
. resaltaba el hecho de que las listas publicadas el

18 de febrero fueran provisionales de adjudica
ción y en ellas eran ''unas 27, las farmacias que
'había en la provincia de Cuenca, luego son 27
compañeros. Es lamentable que a los cuatro días
salga una sentencia que paraliza todo el proceso

que se había iniciado hace tiempo" y añadía que
la sentencia anula la Resolución del Director Ge
neral de Sanidad Pública por ser contraria al de
recho fundamental reconocido en el artículo 14
de lá Constitución y que anulaba el baremo em
pleado en el concurso.

Alfredo Monteagudo dijo "venimos advir
tiendo a la administración sanitaria que la inse
guridad jurídica que desde el principio esta Ley
ha tenido, tarde o temprano, seguro que iba a
originar una' serie de incitaciones y dalias", y
aclaró que la responsabilidad de la situación ac
tual no le corresponde al Colegio de Farmacéuti
cos. Respecto a la solución del problema no lle
gará antes de seis meses, el periodo que habrá de
transcurrir para que el proceso se resuelva, dado
su tratamiento de urgencia, estará entre los seis
meses y un año. El Colegio se mantiene a la es
pera de lo que el cumplimiento de la ley impon
ga, la necesidad que algunos barrios de Cuenca
sufren está reconocida pero el Colegio no "pue
de saltarse la ley", se insistía en la necesidad de
cumplir con el procedimiento impuesto.

Carta publicada
respecto a mi

dimisión
Texto de muy dudosa procedencia. No
puedo creer que quien la firma, que trabaja
para al administración en un puesto en el
que no precisó de concurso-oposición, que
se benefició de la venta de su farmacia con
esa discriminación a un farmacéutico con
capacidad económica, que habla de parali
zación de la Ley, cuando lo que se ha anu
lado ha sido una resolución, cuando él no
ha realizado el curso ni solicitado farma
cia, ni ha hecho el examen, ni representa a
nadie, cuando a la libertad de voto y ex
presión de un compañero la tacha de "ver
gonzante abstención", cuando antepone la
defensa de sus intereses personales frente
a los colectivos, cuando el desconocimien
to del tema y de los acontecimientos le '
pierde por todos lados, cuando pretende
hacer una política populista, cuando es
atacar por atacar, sin querer entender ni re
conocer quién tiene la culpa de la situa
ción y tratar de confundir me lleva a pen
sar que ha sido utilizado' por su condición
personal para tal panfleto.

Alfredo Monteagudo

EXCMA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CUENCA
~ ~

PATRONATO DE PROMOCION ECONOMICA y TURISMO

VINOS DE CUENCA

Cuenca 11 de Marzo de 1.999

HOTEL TORREMANGANA

PROGRAMA

*17:30 horas.- Recepción de participantes e invitados.

* 18:00 horas.- Comienzo de la Cata de los 12 vinos preseleccionados por el Comité de Cata del C.R.D.O. ''La Mancha".

*20:30 horas.- Entrega de trofeos y vinos de clausura.

Dirigida a los Profesionales de la Restauración, Hostelería, Distribución, .

Comercios de AliInentación y a los Medios de COIDunicación

INFORMACIÓN EN EL CENTRO DE EMPRESAS

Tfno: 969 24 01 41. Fax: 969 23 38 58

BODEGAS pARTICIPANTES:

SOCo COOP. SAN GINES

Casas de Benitez 969 38 20 37

soco COOP. LA MAGDALENA

Casas de Raro 969 38 07 22

S. COOP. NTRA. SRA DEL ROSARIO

El Provencio 967 16 60 66

SOCo COOP. SANTO NIÑO DE LA BOLA

Las Mesas 967 15 5074

SOCo COOP. SANISIDRO LABRADOR

Las Pedroñeras 967 16 01 51

S. COOP. NTRA. SRA. DE MANJAVACAS

Mota del Cuervo 967 180025

S.A.T. SANTA RITA

Mota del Cuervo 967 18 00 71

BODEGAS ENOMAR, S.L.

Mota del Cuervo 967 18 25 70

SOCo COOP. DEL CAMPO U.C.I.

Iniesta 967 49 01 20

SOCo COOP. NTRA. SRA. DE RUS

Sap Clemente 969 30 02 81

S. COOP. DULCE NOMBRE DE JESÚS

Villarta 96 218 9006

S. COOP. NTRA. SRA. DE LA CABEZA

Pozoamargo 969 38 71 73

~IJI~ ('AJA RURAL
'W' DE CUENCA

UfHIJMIN"-ClONDeORlGEN

\'W0601!CAUI)AI)(V.C.~.8.D.)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 5/3/1999.



•

8

A
CTUA
LIDAD

EL CORREO CONQUENSE! 5 al 11 de marzo de 1999,··

eSI-eSIF denuncia las carencias de
los Cuerpos de Policía Local y Bomberos

CUENCA. ALD. El CSI-CSIF,
contando con la presencia en'
Cuenca del presidente regional de
Administración Local, Juan Vi
cente Martínez Armero, manifes
taba su compromiso de "llegar y
estar presentes en todos los muni
cipios donde haya un trabajador"
o lo que es lo mismo realizar una
política sindical de acercamiento
a todos las corporaciones por pe
queñas que sean.

El Presidente regional de Ad
ministración Local de CSI-CSIF
avanzaba que la presencia de de
legados del sindicato en Junta y
Comités de Empresa en distintos
centros estaba aumentando, en re
lación con las elecciones celebra
das en 1994, un 150%.

"Somos el sindicato más re
presentativo en el colectivo de
Policía Local" con una represen
tación entre el 35-40% de los po
licías municipales, según los· da-

, tos que aportaba Juan Vicente
Martínez, quien reconocía que el
Gobierno regional, a través de la
Dirección General de Adminis
tración Local, les estaba empe
zando a tener en cuenta, pidiendo
ideas y aceptando sugerencias. La
Ley de Coordinación de Policías
Locales, 7/1997 de 7 de abril va a
ser sustituída y desde CSI-CSIF
se presume que van a tener repre
sentación en la Comisión de Co
ordinación -órgano encargado ca
si en su totalidad de elaborar la

futura Ley-.
Las reivindicaciones que rea

liza CSI-CSIF para el colectivo
de la seguridad pública a través
de la Policía Municipal son: dada
la variedad de funciones que rea
liza un policía local la titulación
mínima exigida para entrar en el
Cuerpo habría de ser \11 de Bachi
ller Superior, en lug'i~del Gra
duado Escolar que se está pidien
do en este momento para la escala
básica. Por lo que reivindican
Grupo C para la escala básica de
Policía Local.

Cambio de denominación de
las categorías para una Policía de
futuro, que el Cabo tenga la deno-

minación de Oficial; el Sargento
pase a denominarse Subinspector;
que el actual Suboficial sea Ins
pector; el Oficial actual pase a ser
Intendente y los Inspectores se
denominen Superintendentes.

Para el cabo de la Policía Lo
cal de Cuenca, Jesús Bascuñana la
Policía del siglo XXI, la calidad
del servicio es el objetivo para el
que se reivindica una idónea selec
ción del personal, por un lado, y lo
que llamó una adecuada segunda
actividad. Concluyendo "en Casti
lla-La Mancha no podemos tener
una clase policial de segunda con
un nivel de fonnación inferior que
en el resto de España".

Bomberos
Por su parte, el secretario general
del Comité Ejecutivo Territorial de
CSI-CSIF, Juan Manúel Calvillo,
incidió en la problemática de otro
servicio público de seguridad que
considera abandonado por el Go
bierno regional, el Cuerpo de
Bomberos.

Enumeró las carencias que
los bomberos tienen en Castilla
La Mancha, "están sin una ley,
están sin una escuela regional, a
bombero se mete cualquier sub
marinista avezado, están sin una
reglamento marco".

Aunque reconoció que éste
había sido el primer año en que la

Junta de Comunidades había orga
nizado seis cursos para bomberos.

Mencionó el caso de que, tan
to en Cuenca como en Guadalajara
existan parques de bomberos "fan
tasma" de los que dijo que la Jun
ta de Comunidades había dotado
pero después "por rivalidades polí
ticas o por lo que sea están sin fun
cionar porque carecen de perso
nal", dijo Juan Manuel Calvillo, se
estaba refiriendo a los parques de
Motilla y Tarancón.

La solución pasaría por la cre
ación de los Servicios provinciales
que en Cuenca, Guadalajara y To
ledo no existen, para Juan Manuel
Calvillo, Cuenca se encuentra en
tre las peores provincias de Casti
lla-La Mancha en cuanto al servi
cio de bomberos se refiere y aña
dió "es difícil imaginar que se
.declare un fuego en Las Pedroñe
ras, tengan que ir los bomberos de
Cuenca y no se queme la casa".

La denominación de los bom
beros también debería cambiarse,
los Oficiales serían Jefes de par
que, los Suboficiales pasarían a ser
Técnicos de nivel superior o nivel
medio, en lugar de Cabos o Sar
gentos se denominarían Jefes de
Intervención -personas que dirigi
rían los siniestros- y Jefes de Dota
ción -persona que dirige el grupo
de bomberos que va a cada sinies
tro-, quedando el Especialista -ex
perto en siniestros- y el Bombero
que sería el auxiliar.

Las mujeres han de tener
las mismas opciones, en
igualdad de condiciones qLie
los hombres para que "esta
tierra nuestra mejore su condi
ción de vida, que tenga un fu
turo en el cuál nuestros hijos y
nuestras hijas puedan desarro
llar su actividad y quedarse a
vivir aquí porque así lo dese
en, contar con el enorme cau
dal de energía, de iniciativas
de posibilidades que brindáis
las mujeres, no entra en coli
sión ni con las oportunidades
de los hombres ni con la de
fensa histórica y numantina
de privilegios que no están
inscritos en nada y mucho
menos en los genes, sino todo
lo contrarIo"., decía José Ma
nuel Martínez Cenzano.

jetivos y para tener en cuenta
los resultados en el diseño y re
dacción que se está realizando
del III Plan regional de Igual
dad de la Mujer. La recogida
de datos objetivos se ha termi
nado y se está procediendo a
su valoración por técnicos de
cada una de las cinco provin
cias de la región.

José Manuel Martínez
Cenzano alentaba a las muje
res: "Haced la satisfacción y
la alegría del que viene a ofre
cer más que de aquel que vie
ne a reclamar". Les dijo que
ofrecieran pautas para que el
Gobierno regional pueda tener
un "documento hermoso" que
permita ir incorporando "poco
a poco el 50% de nuestra pro
pia energía".

CUENCA. A.lLR Durante la
jornada del miércoles tuvo lu
gar la .evaluación y valoración
del TI Plan de Igualdad de la
Mujer. La jornada estaba divi
dida en dos bloques, primero
se evaluaba el rr Plan, esperan
do la crítica constructiva que
pudieran hacer las asistentes y
después, se creaban grupos de
trabajo entre las 20 represen
tantes de asociaciones de mu
jeres, en cada grupo se contaría
con la presencia de un técnico
de cada uno de los 5 CIEM de
la provincia asistentes, todo
ello organizado por la Funda
ción "Mujeres"- a la que se ha
encargado la Dirección Gene
ral de la Mujer la evaluación
del n Plan- para ver hasta qué
punto se han cumplido los ob-

r·
Evaluación del II Plan de Igualdad
delaMuj
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El Estado incrementa su aportación
los planes de cooperación loe l·

Luis Casero y José Montalvo califican de 66cifra récord H la aportación del Gobierno central

a estos planes, con respecto a los últimos siete años

lEn Correo. El subdelegado
del Gobierno en Cuenca,
Luis Casero, y el vicepresi
dente de la Diputación Pro
vincial, José Montalvo, han
informado de los planes de
cooperación económica del
Estado y han calificado de
"cifra récord" la aportación
del Ministerio de Adminis
traciones Públicas (MAP)
para el ejercicio económico
de 1999, con el fin de cola
borar con las entidades loca
les para poder ejecutar obras
de infraestructura básica.

Segun Casero, "además
de la inversión del Estado
en carreteras nacionales, a
través de estos planes el G~
bierno central aporta este
año 95 millones ,de pesetas,
en colaboración con la Di
putación, para arreglar ca
minos de comunicación de
titularidad de la Corpora
ción Provincial, muy· nece
sarios para los pequeños
municipios de nuestra pro
vincia".

Por su parte, el vicepre
sidente de la Diputación de
Cuenca, José Montalvo, ha
explicado que estos planes
fueron aprobados con carác
ter provisional en el Pleno
de la Corporación del pasa-

do 18 de febrero. En concre
to, se ha referido a los 1.300
millones que se van a desti-
nar al Plan Provincial de
Cooperación de Obras y
Servicios, con el que se
atenderán las peticiones de
229 municipios conquenses.

En el caso de la Red
Viaria Local, se ejecutarán
con un presupuesto de 87
millones actuaciones en la

carretera de Paredes hasta la
estación de Renfe; la N-320
(Motilla del Palancar-Olme
da) y la primera fase del ca
mino vecinal que une Alcalá
de la Vega con El Cubillo.

De los 1.300 millones de
financiación de este plan
provincial, 268 millones los
aportará el MAP, 727 millo
nes la Diputación y 301,6
millones los Ayuntamientos.

Asimismo, está previsto
aprobar en breve el plan de
remanentes, con las bajas en
contrataciones de obras, con
un· presupuesto de 172 mi
llones que beneficiará a 42
pueblos de la provincia. En
dicho plan, se incluyen las
obras en la carreteras Almo
dóvar-Valera, La Hinojosa
Montalbanejo y Alcalá de la
Vega-El Cubillo.

En cuanto al Plan Ope
rativo Local (PüL), el vice
presidente de la Diputación
ha indicado que beneficiará
a 48 municipios con el de
nominado plan base, qu'e
cuenta con una inversión de
244,8 millones, a la que hay
que sumar la aportación de
carreteras que asciende a
290 millones de pesetas. El
POL da preferencia a las
obras de abastecimiento de
agua y saneamiento.

En el caso de la Red
Viaria Local, se ejecutarán a
lo largo de 1999 las obras de
la tercera fase de Y émeda
Paracuellos, Chillarón-La
Ventosa, Pajarón-Carbone
ras del Guadazaón y Sisante
hasta el límite con la provin
cia de Albacete.

En el POL, hay previsto
un plan de remanentes por
un importe de 140 millones
de pesetas, que beneficiarán
a 21 localidades de la pro
vincia para obras ,de ,sanea
miento y abastecimiento de
agua, así como otros 268
millones para las carreteras
de Villanueva de los Escu
dero-Huerta de la Obispalía,
Sisante, Henarejos-Garaba
lla y Palomares-Carrascosa
del Campo.

Lo natural es encontrar
El Correo en el buzón.

Apellidos

Nombre

Dirección

CIFINIF

Deseo suscribirme al periódico semanario El Correo
Conquense por un período de

un año (7.500 pta)
seis meses (3.750 pta)

Banco o Caja

r-------------------------------------------------------------------------------------•,,Puede comprar cada número de lEH Correo Conquemc en el
quiosco o recibirlo cómodamente en su casa. Usted elige.

- Pero es natural que solicitemos su apoyo:
su suscripción hará mejor nuestro periódico, que es también
el suyo. Tan natural como recibir El Correo en el buzón.

EL CORREO
e o N o U E N 5 E

Sucursal

Localidad

c/c

Localidad

CP Provincia

Fecha y finna

TI.
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La directora general rea
lizó estas declaraciones en el
momento de recepción de la
visitante número 50.000 al
museo, una joven estudiante
del Instituto Fernando Zóbel.
Así, dijo que este dato confir
ma el interés que está desper
tando el museo, que incluso
llega a augurar que las expec
tativas iniciales de entradas
para este año puedan dupli
carse.

En esta línea, subrayó la
idea de que el museo se está
convirtiendo en un referente
en España para los próximos
centros que se abran en Espa
ñá, y que la Consejería traba
ja intensamente para conver
tirlo .en un foro de debate so
bre la investigación y los
adelantos técnicos, con su
aplicación a la sociedad, al
igual que la Biblioteca regio
nal lo es en el campo de la
Cultura.

Por otro lado, adelantó
que el gabinete pedagógico
ultima la guía del museo que
pronto se remitirá a los cen
tros educativos y servirá de
"base para la realización de
talleres.

tro que se abre de cara al fu
turo, aparte de las relaciones
que tengamos con museos
más tradicionales", agregó.

Esta coordinación podría
concretarse, principalmente,
en temas -relacionados con el
planetario -parte operativa en
Valencia- y con exposiciones
temporales.

Turoperadores
Por otro lado, la directora ge
neral avanzó que el próximo
8 de marzo se mantendrá en
el propio museo una reunión
con operadores turísticos de
12 grandes firmas de España
para que incluyan este punto
en sus paquetes de empresa.

Para Díaz-Vieco es una
buena oportunidad de abrir
expectativas de cara al turis
mo de la ciudad, que reitera
el mensaje anunciado sobre
este museo de ayudar a ser un
dinamizador de Cuenca.

"Supondrá un plus a la
declaración de Patrimonio de
la Humanidad que ya tiene la
ciudad, por 'lo que hay que
potenciar que estos empresa
rios vean interesante traer tu
rismo a Cuenca".

La directora general de Cultura adelantaba los contactos

que se mantienen con técnicos de la Fundación de Estudios

Avanzados de Valencia a través de Santiago GrisoNa

El Museo de las Ciencias en Cuenca es ya un referente en España para centros que pretenden abrirse, según

Díaz- Vteco, directora general de Cultura de la Junta de Comunidades

El Correo. La directora ge
neral de Cultura. María
Ángeles Díaz-Vieco, adelantó
hace unos días en Cuenca la
probabilidad de que en el mes
de mayo se desplacen al Mu
seo regional de las Ciencias
técnicos de la Fundación de
Estudios Avanzados de Va
lencia, que trabaján en la
Ciudad de las Ciencias de es
ta capital, para ver qué vías
de colaboración puede esta
blecerse entre ambos centros.

La relación de abre, se
gún dijo, a través del biólogo
Santiago Grisolía, que presi
de tanto esta fundación como
el consejo asesor del museo
castellano-manchego, y es de
gran importancia, en su opi
nión, porque pueden abrirse
unas vías notables de cara a
proyectos futuros.

"La reunión de trabajo
que planteamos para el mes
de mayo nos va a traer, aparte
de las empresas que financian
la fundación, al equipo direc
tivo de la propia Ciudad de
las Ciencias para ver cómo
articulamos esta colabora
ción, que será destacable por
que el de Valencia es un cen-

ce otras ventajas interesantes
para sus usuarios como es dis
poner de asesoramiento jurídi
co, un servicio de contestador
automático las 24 horas del día,
disponer las oficinas de prensa
especializada sobre ofertas de
alquiler de viviendas, realizar el
inventario de situación de la vi
vienda, acompañar a los jóve
nes en sU visita a la vivienda, y
reportaje fotográfico de la vi
vieRda para su visualización por
lbs usuarios del servicio, ade
más de los seguros anteriormen
te señalados.

En Castilla-La Mancha el
programa ha crecido un 29%
los pisos alquilados y un 70%
los jóvenes alojados a través
de este programa, siendo por
tanto Castilla-La Mancha la
que mejores datos comparati
vos arroja de todas las Bolsas
de Vivienda que están funcio
nando en España.

Un total de 364 pisos fue
ron alquilados el año pasado a
través de 'este programa, del que
se beneficiaron 945 jóvenes y se
atendieron más de 13.000 con
sultas entre propietarios e inqui
linos. El 52% de los jóvenes
que ha utilizado este servicio ju
venil son varones, mientras que
el 48% son mujeres; el 61 % son
jóvenes trabajadores y el 31 %
.restante estudiantes.

Según los datos de que dis
pone la Dirección General de
Juventud, el premio para un vi
vienda de 90 metros cuadrados,
amueblada, es de 49.000 y si la
vivienda se encuentra vacía el
precio medio alcanza algo más
de las 40.000 pesetas.

Una oficina de Bolsa de El Museo de las Ciencias
Vivienda Joven en Cuenca busca colaboradores de futuro

Ubicada para atender al público en la

Delegación de Educación y Cultura

lEn CiIliJrJreilli. El consejero de
Educación y Cultura, Justo
Zambrana, acompañado por el
director general de Juventud,
Roberto Tejada y el delegado
provincial de Educación y Cul
tura, Ángel Valiente, inauguró
en Cuenca, la que constituirá la
quinta oficina de Bolsa de Vi
vienda Joven en alquiler de
Castilla-La Mancha. De esta
forma todas las capitales de pro
vincia de la región cuenta a par
tir de ahora con este servicio ju
venil, dando así cumplimiento a
uno de los compromisos más
importantes recogidos en el
Plan Joven de la Región, ante la
necesidad de facilitar viviendas
a los jóvenes.

La oficina estará ubicada en
la Delegación de Educación y
Cultura, con un horario de aten
ción al público de lunes a vier
nes de 9,00 a 14,00 horas y de
16,30 a 19,30 horas, y pretende
ser ágil a la hora de alquilar una
vivienda por los jóvenes que de
mandan este servicio entre los
18 y los 35 años. Se trata de un
novedoso programa con im
plantación nacional aunque no
todas las Comunidades Autóno
mas cuentan con él, que preten
de abaratar el coste económico
al joven que quiere alquilar una
vivienda y dar mayor seguridad
jurídica a los propietarios que
depositan su casa o piso en la
Bolsa de Vivienda Joven.

Las ventajas para ambas
parte que ofrece el servicio,
son un seguro multirriesgo del
hogar y un seguro de caución
contra impagos.

Este servicio, además ofre-
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PP: "El Plan de Desarrollo Regional-debe
revalorizar los recursos humanos"

Destaca la importancia del consenso en un plan que determinará las bases futuras de la región

El Correo. El portavoz de la
Comisión de Economía del

. Grupo Parlamentario Popular
en las Cortes Regionales, Pedro
Peral, considera que el borrador'
del Plan de Desarrollo Regional
(PDR) para el septenio 2000
2006 nace con incertidumbre
porque se desconoce todavía
cómo quedará el panorama fi-'
nanciero europeo tras el proce
so de cohesión.

Peral ha insistido en que la
Junta de Comunidades debe
aceptar el sistema de financia
ción autonómica y ha destaca
do la importancia del consenso
en un plan que determinará las
bases futuras de Castilla-La
Mancha.

Sin embargo, ha recordado
que el consejero de Economía y
Hacienda, Isidro Hemández Per
lines, afirmara en Cuenca que la
Junta de Comunidades quiera lo
grar el mayor nivel de consenso
posible entre las fuerzas sociales
y políticas para el nuevo Plan de
Desarrollo, pero dicho consenso

aún no se haya producido.
Asimismo, el parlamentario

popular ha hecho hincapié en
que el Plan de Desarrollo Regio
nal debe revalorizar los recursos

humanos de una región como
Castilla-La Mancha, cuya pobla
ción mayor de 65 años está por
encima de la media nacional.

En este sentido, aboga por-

que se potencien aspectos como
la formaGÍón profesional y el re
ciclaje laboral. También ha pe
dido que se dupliquen los
28.000 millones de pesetas que

el Gobierno regional ha inverti
do hasta ahora en Investigación
y Desarrollo (I + D). En concre
to, ha afirmado que en España
"creció este parámetro la mitad
que en Europa y Castilla-La
Mancha es una de las últimas
del país en 1+ D".

Pedro Peral ha explicado
que deben contemplarse crédf
tos-anticipo y créditos-fuente pa
ra que los empresarios y los
agricultores no tengan que espe
rar mucho tiempo para recibir
las ayudas comunitarias~ Asi
mismo, ha pedido la distribución
de los 34.000 rriillones de pese
tas asignados a los Fondos de
Nivelación de Servicios Funda
mentales.

Como se recordará, el Con
sejo de Gobierno del pasado día
2 ha dado luz verde al Plan de
Desarrollo Regional, que con
templa una inversión de 2,7 bi
llones de pesetas, aportados por
la propia Junta de Comunidades.
Uno de sus principales objetivos
es crear empleo en'la región.

El polígono industrial de la·capital
estará listo afinales del año 2000

Los industriales ya pueden solicitar suelo en los terrenos situados en la carretera de Valencia

El Correo. Han comenzado
las actuaciones en el polígo
no industrial de Cuenca. Las
máquinas trabajan ya en la
explanación de 72 hectáreas
en las que la Sociedad Esta
tal de Promoción y Equipa-

, miento del Suelo (Sepes) ha
invertido 3.000 millones de
pesetas. A finales del año
2000, la ciudad contará con
150 parcelas equipadas para
la instalación de todo tipo
de industrias.

Los empresarios pueden
solicitar suelo en los terrenos
situados a ambos lados de la'
carretera de Valencia. El
Ayuntamiento aprobará el
próximo mes de abril el Plan
de Actuación Urbanística pa-

ra que empiecen a construir
se los viales y el resto del
equipamiento del polígono.

La Corporación está dis
puesta a invertir entre 1.000 y
1.500 millones de pesetas en
subvenciones para los empre
sarios que deseen instalarse,
tal y como ha declarado el al- ,
calde, Manuel Ferreros.

Entre las actuaciones fu
turas destacan la construc
ción de un puente para cru
zar la carretera y la implan
tación de varias raquetas
con carriles de aceleración y
desaceleración.

Todas estas actuaciones
han venido precedidas por la .
publicación en el Boletín
Oficial de Castilla-La Man-

cha de la orden, del 20 de
enero de 1999 que ha dicta
do la Consejería de Obras
Públicas, por la que se
aprueba de manera definiti
va e! Programa de Actu~

ción Urbanística en el área
destinada a la construcción
del polígono industrial pro
movido por la Sepes, me
diante un convenio de cola
boración con el Ayunta
miento de Cuenca.

Tal y como establece la
Ley del Suelo de Castilla-La
Mancha, las obras de urba
nización deben iniciarse en
el primer año a partir de la
aprobación de la Orden de la
Consejería de Obras Públi
cas y terminarse en los cin-

ca años siguientes. Además,
e.1 Ayuntamiento debe apro
bar el Plan Parcial, en el que
se establece la distribución
definitiva del futuro polígo
no industrial, así como el
proyecto de urbanización,
documento en el que se esta
blece el precio que van a
costar las obras de acondi
cionamiento de la zona.

La Orden también esta
blece que se debe definir
cuándo se van ejecutar las
obras de la segunda fase del
Plan de Ordenación Urbanísti
ca o justificar las razones por
las que se queda sin programa
de' manera temporal la ejecu
ción de esa segunda etapa,
pues la Comisión Regional de

Urbanismo puede hacer la ex
cepción para que no tenga que
ejecutarse la urba~ización de
las dos etapas en los próximos
cinco años.

Como se recordará en,
1994 el Ayuntamiento de
Cuenca aprobó un convenio
de colaboración con la Sepes
para la compra de 67 hectáre
as de terreno en lafinca de La
Mota, situada en la carretera
de Valencia. Una vez que la
Sociedad Estatal presentó el
proyecto a la Corporación, la
documentación ha recibido el
visto bueno de la Comisión
Provincial y Regional de Ur
banismo hasta que la Conseje
ría ha aprobado el programa
urbanístico.
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La aportación en innovación tecnológica se
ha incrementado un 60% en la región

El Correo. La última encuestas
del INE, elaborada durante 1997
sobre el gasto realizado por las
empresas industriales en innova
ción tecnológica durante el año
1996, pone de relieve, según un
estudio de la Consejería de Eco
nOIlÚa y Hacienda de la Junta de
Comunidades de Castilla-La
Mancha que las industrias caste
llano-manchegas realizan impor
tantes esfuerzos en incorporar
nuevas tecnologías a sus procesos
de producción.

Cerca de 23.000 millones de
pesetas gastaron en innovación
tecnológica las empresas indus
triales de la región, incrementán
dose en dos años un 60% este
gasto frente al 28% de creci
miento experimentado por el
conjunto nacional.

La actividad en innovación
se concentra en las empresas me
dianas y grandes, especialmente
en las que realizan actividades de
Investigación Científica y Desa
rrollo Tecnológico (1+D). E183%
de los gastos totales en innova
ción en Castilla-La Mancha se
concentra en empresas con 20 o
más empleados. En este grupo,
más de 18.950 millones de pese
tas se han invertido en 1996. El

17% restante del gasto 10 absor
bieron empresas con menos de 20
empleados, que gastaron casi
3.900 millones de pesetas.

En 1996 Castilla-La Mancha
participó con el 3% del gasto en
innovación de toda España, que
se cifró en 794.196 millones. El
50% del gasto nacional lo absor
bieron tres comunidades autóno-

mas: Cataluña, Madrid y País
Vasco. Las inversiones en 1+D en
Castilla-La Mancha fueron supe
riores a las realizadas por las em
presas ubicadas en Extremadura,
Baleares, Canarias, Asturias, Rio
ja, Cantabria y Navarra.

Con respecto a 1994, año en
que el Instituto Nacional de Esta
dística elaboró la primera encues-

ta sobre Innovación Tecnológica
de las Empresas, Castilla-la Man
cha incrementó en 8.561 millones
de pesetas el gasto en innovación,
un 60% más, configurándose co
mo la quinta Comunidad Autóno
ma que más aumentó estas inver
siones, después de Baleares, Mur
cia, La Rioja y País Vasco. Tres
comunidades autónomas, Ara
gón, Canarias y Extremadura,
disminuyeron este tipo de gasto
en estos dos años.

El estudio de la Consejería
de Economía y Hacienda entra
en detalle por ramas de activi
dad de las empresas industria
les innovadoras de la región y
concluye la existencia de tres
ramas de actividad que absor
ben el 58,3% del gasto en inno
vación, a saber: el subsector
energético, la industria química
y la industria de productos mi
nerales no metálicos. A nivel
nacional, fue el sector del auto
móvil el que más gastó en inno
vación tecnológica.

El subsector energético rea
lizó un gasto de 7.500 millones
de pesetas, casi un tercio del to
tal regional. Absorbió igualmen
te el 27% del gasto en innova
ción nacional en esta actividad.

La importancia de Castilla-La
Mancha con respecto al conjunto
nacional s'e ha traducido en posi
cionarse en primer lugar de las
comunidades autónomas que
han realizado más gasto en I+D
por el subsector de la energía.

La industria química, funda
mentalmente la farmacéutica que,
a nivel nacional, es la tercera ra
ma de actividad más innovadora
con un 7% del gasto, es en Casti
lla-La Mancha con un 14% la se
gunda en importancia. A esta le
sigue la industria de productos
minerales no metálicos, que gastó
2.658 millones de pesetas, lo que
representa un 11 ,6% del total del
gasto regional.

Las empresas innovadoras
informan que el 36% de su cifra
de negocios se debe a productos
nuevos o sensiblemente mejora
dos, mientras que en 1994 este
porcentaje era del 32%.

Los principales objetivos que
las empresas regionales se plante
an alcanzar incorporando innova
ción van desde mejorar la calidad
de sus productos, mantener la
cuota de mercado, mejorar las
condiciones de trabajo a abrir
nuevos mercados en España y en
el exterior.

Convocadas ayudas para la formación en
el ámbito de la innovación yel desarrollo

El .Correo. El objetivo del
Acuerdo Regional por el Em
pleo sigue siendo mejorar y per
feccionar las recursos humanos
coil que cuenta el tejido produc
tivo de Castilla-la Mancha, an
ticipándose al cambio tecnoló
gico para no verse sometido a él
de forma pasiva. En especial en
el escenario de competencia que
dibuja la nueva moneda única,
en el que pasará a primera línea
de competitividad las políticas
empresariales de calidad e inno
vación. Por ello, la Consejería
de Industria y Trabajo publica
la Orden de 12 de febrero en el
Diario Oficial del 19 del mismo
mes, por la que se regulan las
ayudas para la formación en el
ámbito de la innovaci6n y el de
sarrollo.

De acuerdo con la filosofía
subyacente en los propios regla
mentos de los Fondos Estructu
rales se pretende poner en con
tacto las empresas de la región, .
en especial las pequeñas y me
dianas, con los centros públicos
de investigación y con la Admi
nistración.

Con este objetivo la Orden
de Convocatoria citada recoge
ayudas a tanto para la incorpora
ción de j6venes titulados a las
empresas de la región en el desa
rrollo de proyectos de innova
ción, así como ayudas a los cen
tros públicos, algunos de ellos fi
nanciados a través del Fondo de
Desarrollo Regional, para la rea
lización de proyectos de investi- .
gaci6n aplicada. .

Podrán beneficiarse de las

ayudas las empresas privadas,
entidades sin ánimo de lucro, de
partamentos universitarios de los
distritos universitarios de Casti
lla-la Mancha y los Centros Tec
nológicos de la región.

Las entidades beneficiarias
serán empresas privadas radicadas
en Castilla-La Mancha; entidades
sin ánimo de lucro con sede en la
región que incluyan entre sus ob
jetivos la promoción empresarial
o la mejora del tejido productivo;
tanto las empresas privadas con
las entidades sin ánimo de lucro
deberán desarrollar su proyecto en
colaboración con algún distrito
universitario o algún Centro Terri
torial de la región.

Los centros de investiga
ción, tanto departamentos uni
versitarios como Centros Tecno-

lógicos, para participar requieren
de la colaboración de empresas o
grupos de empresas de Castilla
La Mancha, o contar con la
aprobación y seguimiento de los
proyectos de investigación por
parte de alguna Consejería de la
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha.

Acciones subvencionables
La incorporación de titulados
como tecnólogos a empresas de
Castilla-La Mancha para el de
sarrollo de proyectos de inno
vación.

El desarrollo de acciones de
investigación aplicada y en ge
neral de mejora de la capacidad
innovadora de las pequeñas y
medianas empresas.

Acciones conj untas que

combinen las dos anteriores.
y el desarrollo de acciones

de investigación, innovación y/o
desarrollo en colaboración con la
Administración regional.

Se contemplan ayudas para
la contratación temporal, por
parte de empresas o entidades,
de desempleados con titulación
universitaria, para que participen
en los proyectos de innovación
ya citados. Estas ayudas no po
drán dilatarse, para la contrata
ción de la misma persona por un
periodo superior a 24 meses.

Las entidades solicitantes
presentarán sus solicitudes en
las Delegaciones Provinciales
de la Consejería de Industria y
Trabajo. El plazo de presenta
ci6n estará abierto hasta el 30
de abril de 1999.
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Elegida mejor iniciativa, un
Departamentode la FAEC

Castilla-La Mancha
estuvo en la Feria

de Turismo de Milán
El Departamento de Servicios de Mediación, creado recientemente,

ha sido elegido entre una de las tres mejores iniciativas de Nuevos

Yacimientos de Empleo de Castilla-La Mancha

La Cámara destinó 2,5 millones en
ayudas a empres exportadoras

El Correo. El Departamento'
de Servicios de Mediación
con lll.s Administraciones,
creado recientemente por la
Federación de Asociaciones
de Empresarios Conquenses,
FAEC, ha sido elegido entre
una de las tres mejores ini
ciativas de Nuevos Yaci
mientos de Empleo de Casti
lla-La Mancha por la Junta
de Comunidades y por la
Fundación Municipal para la
Promoción Económica de
Alcázar de San Juan.

El proyecto dela FAEC
será analizado junto a los
otros dos seleccionados, el de
la Asociación de Familiares
de Enfermos de Alzehimer y
el de la Asociación de Ayuda
al Marginado, en el congreso
que se celebró el 4 de marzo
en la sede de la Fundación
Municipal de Alcázar de San
Juan, al que asistieron empre
sarios y personas relacionadas
con la vida social y política de
la comunidad.

El acto tuvo como me-

diador a Carlos Álvarez,
profesor de Economía Apli
cada de la Facultad de Cien
cias Económicas y Empresa
riales de la Universidad de
Castilla-La Mancha.

Marisol Izquierdo, que
está al frente del departa
mento, fue quien representó
a la FAEC durante el semi
nario en el que se expusie
ron, entre otros temas, las
perspecti vas sociales y le
gislativas de los Nuevos Ya
cimientos de Empleo.

El Correo. La Consejería de
Industria y Trabajo, a través
de la Dirección General de
turismo, Comercio y Artesa
nía, participó entre los días
24 y 28 de febrero con un
stand de promoción turística
en la Borsa Internazionale
del Turismo -BTL-, la feria
internacional de turismo de
Milán (Italia), considerada la

. tercera muestra especializada
en este sector (tras Berlín y
Madrid) de las que se cele
bran en el mundo.

Castilla-la Mancha parti
cipó en esta feria dentro del

. pabellón de España y se des
plazó personal de la Conseje
ría así como 10.000 folletos
en italiano e inglés. Como es
habitual, la Dirección Gene
ral de Turismo ofrece al sec
tor turístico de la región la
posibilidad de aprovechar el
stand institucional, y en esta
feria han acudido la Posada
de San José de Cuenca, las
Hospederías de Pastrana
(Guadalajara) y Villanueva

de los Infantes (Ciudad Re
al), los hoteles toledanos
Carlos V, Alfonso VI y Bea
triz y la empresa de servicios
turísticos de Guadalajara y
Turiscamán.

En su última edición, la
feria BTL de Milán ocupó
una superficie de más de
100.000 metros cuadrados,
con la participación de más
de 5.000 expositores de 151
países. En 1998 visitaron es
ta feria 104.000 personas, de
ellos 36.000 profesionales.

Dentro de las actuaciones
de promoción turística que
desarrolla la Consejería de
Industria y Trabajo, la si
guiente cita es la primera fe
ria de turismo del mundo, la .
ITB de Berlín, que se celebra
entre los días 6 y 10 de mar
ZQ en la capital alemana. La
feria de-turismo de Berlín tu
vo en su última edición 7.200
expositores de 188 países, y
recibió 1J3.000 visitantes, de
ellos 57.000 profesionales
del sector turístico.

Para fomentar la exportación de productos castellano

manchegos durante 1998
Misión comercial de

la Cámara aVenezuela
Los exportadores conquenses

estarán en Caracas y Santo Domingo

en la segunda quincena de abril

El Correo. La Cá
mara de Comercio e
Industria de Cuenca
destinó 2,5 millones
de pesetas en con
cepto de ayudas y
subvenciones a las
pyrnes de la provin
ciapara fomentar la
exportación de pro
ductos castellanó
manchegos durante
1998.

De esta aporta
ción se beneficiaron
siete empresas con
quenses, que partici
paron en un toúd de
diez acciones expor
tadoras, entre ferias,
misiones comerciales
y viajes de prospección. Concretamente,
durante 1998, estas pymes desarrollaron su
labor exportadora en las ferias de Avignon
(Francia), Londres, Sao Paulo (Brasil), La
Habana (Cuba), Hannover (Alemania) y
Estocolmo (Suecia). En cuanto al apartado
de prospección, se desarrollaron acciones
en Francia, República Checa, Hong Kong

(China) y San Francisco (USA).
Por otra parte, la responsable del De

partamento de comercio Exterior de la CO
CI, María Ángeles García, señaló que ya
han recibido cinco solicitudes de empresas,
que tienen previsto participar en alguna ac
ción de este tipo durante el primer trimestre
de este año.

El Correo. Venezuela y
República Dominicana serán
el destino de la misión co
mercial plurisectorial orga
nizada por la Cámara de Co
mercio de Cuenca, para la
segunda quincena del próxi
mo mes de abril. Concreta
mente serán las capitales
Caracas y Santo Domingo
donde los exportadores con
quenses actúen, en compa
ñía de otras empresas adhe
ridas de Sevilla, Almería,
Albacete y Toledo, que ya
han confirmado al Departa
mento de Comercio Exterior
de la institución conquense
su participación.

El presupuesto destina-

do a esta acción es de 3 mi
llones de pesetas, de acuer
do con los datos facilitados
por el mencionado departa
mento, y la subvención por
empresa puede suponer has
ta el 50% de los gastos oca
sionados.

Con la Cámara con
quense colaboran en la orga
nización las Oficinas Co
merciales de España (OF
COME) en estas capitales
sudamericanas. Ya hay va
rias empresas que participan
en esta acción exportadora,
si bien el plazo límite de ad
misión para nuevas incorpo
raciones finaliza el próximo
día 8 de marzo.
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Medalla de Plata para un
Presidente de fútbol regional

En Las Pedroñeras

Murió el Diablo Mayor de
Almonacid del Marquesado

fuego, su produjo una explosión
de una botella de camping gas
que se encontraba en la cocina,
donde fue hallado el cadáver de
Eulalio C.M., de 71 años de
edad, domiciliado también en
dicha vivienda y esposo de Jus
tina.

La persona herida fue eva
cuada al Hospital 12 de Octubre
de Madrid donde quedó ingresa
da, instruyéndose diligencias pa
ra el Juzgado de Instrucción nú
mero 1 de San Clemente.

te tantos años las funciones que
su cargo requería. Los habitan
tes de Almonacid en su totali
dad, entre ellos los diablos uni
formados como habitualmente
visten en la Fiesta Mayor, pre
sentaban sus respetos sin hacer
sonar los cencerros que les ca
racterizan en señal de duelo.

Un fallecido y
un herido grave por una

explosión de gas

EH Coneo. Almonacid del Mar
quesado se ha quedado sin Dia
blo Mayor. Francisco Sánchez
Rodrigo, Diablo Mayor desde
hace 38 años murió el miércoles
pasado.

El jueves, a las diez de la
mañana le rendía honores el
pueblo donde desempeñó duran-

El Correo. Sobre las 14,00 ho
ras del 1 de marzo pasado se
originó un incendio en una vi
vienda de la localidad de Las
Pedroñeras. Fuerzas de la Guar
dia Civil se desplazaron de in
mediato al lugar donde, un
unión de varios vecinos, rescata
ron a Justina C.O., de 69 años
de edad, con domicilio en la vi
vienda siniestrada, que resultó
herida con quemaduras de carác
ter muy grave. Al mismo tiem
po, cuando intentaban sofocar el

(RFEF).
Nieves Mercadillo se mostró

contento y satisfecho de la conce
sión de esta Medalla a la vez que
recordaba los buenos y malos
momentos vividos.

Como prueba de esta con
cesión, Niéves está recibiendo
numerosos homenajes, tanto a
nivel provincial como a nivel
regional, contestando sie,upre
con humildad y sencillez que ha
hecho mucho por el fútbol cas
tellano-manchego.

En su pueblo natal la noticia
ha sido recibida con claras mues
tras de alegría, Nieves Mercadillo
ha hecho grandes cosas por el fút
bol de El Pedemoso, la construc
ción de un campo de fútbol que
constituye una de las mejores ins
talaciones de la región, se él se
debe. Para su inauguración se ce
lebraron las cuatro primeras edi
ciones de los Campeonatos de
Selecciones de Fútbol de Castilla
La Mancha, siendo el encargado
de hacer el saque de honor en el
primer partido entre la selección
de Cuenca y Guadalajara, el ac
tual seleccionador nacional, José
Antonio Carnacho. También con
siguió que· se disputara la tercera
edición de los Campeonatos de
Fútbol de Selecciones Juveniles
de Castilla-La Mancha y otros
muchos logros más.

ocupó durante tres años. Poco
después marcha a Cuenca y aquí
fue nombrado delegado en Cuen
ca de la Federación Castellana de
Fútbol (hoy Federación de Casti
lla-La Mancha de Fútbol), ocu
pando la presidencia de la misma
en 1986 hasta 1998 en que fue re
levado en el cargo por Antonio
Escribano.

Mercadillo así pasa a formar
parte dela Junta Directiva dela
REal Federación Española de
Fútbol en calidad de Asesor.
Después fue elegido vocal de di
cha Federación.

En la actualidad es vocal de
la administración de la Mutuali
dad de Previsión Social de Futbo
listas y Coordinador de Inversión
de. Campos de Fútbol de la

EL PEDERNOSO. L. Molina.
Nieves Mercadillo nació en la lo
calidad conquenses de El Peder
noso en el seno de una familia
humilde. Desde muy pequeño
empezó a interesarse por el mun
do del fútbol. Jugaba en el equipo
de El Pedemoso y pasó, más tar
de, al equipo de Las Pedroñeras
donde jugó durante 3 años pafa
fmalmente volver a El Pedemoso
donde concluyó su carrera como
jugador de fútbol, empezando su
trayectoria desde otros quehace
res futbolísticos.

Primero consiguió en el año
1976 que el equipo de El Peder
noso se federase pasando a lla
marse C.D. Pedernoso, siendo
Nieves Mercadillo el primer pre
sidente del equipo. Este cargo lo

Iniciado el expediente para declarar Monumento
el Santuario de la Virgen de la Loma

El Correo. La Dirección General
de Cultura decidió incoar (llevar a
cabo los primeros trámites del pro
ceso) el expediente para declarar
Bien de Interés Cultura, con la ca
tegoría de Monumento, el inmue
ble correspondiente al Santuario
de la Virgen de la Loma, en la lo
calidad de Campillo de Altobuey.

Según la Resolución que lo
indica aparecida en el Diario Ofi
cial de Castilla-La Mancha se ha
informado al Ayuntamiento de
Campillo de Altobuey que, según
los dispuestos en los artículos 11 y
16 de la Ley 16/1985, del Patrimo
nio Histórico Español, las obras
que hayan de realizarse en dicho
inmueble, o en su entorno, no po
drán llevarse a cabo sin aproba
ción previa del proyecto corres
pondiente por el órgano autonómi-

co con competencia.
El Santuario de la VIrgen de

la Loma consta de templo, cuerpo
conventual y huerta, es el producto
de una fundación municipal, que
empezó su andadura como hospi
cio de caminantes peregrinos y po
bres, a caballo entre los siglos
XVll y XVllI.

La huerta se encuentra prote
gida por una tapia, que envuelve a
la iglesia y al convento, y se une a
ellos en la fachada. Se accede des
de la fachada por una puerta am
plia, con jambas de sillería.

Los restos del convento se en
cuentran en un cuadrado de cua
renta y tres metros, con una facha
da austera de sillares. en el centro
del dintel de la puerta izquierda se
encuentra un escudo, en medio re
lieve, con el corazón agustino.

En el interior, en el centro
de lo que ahora es plaza de toros
y antes patio claustral, se abre
un pozo.

Por el norte, el convento se
adosa a la iglesia, de estilo barro
co, de una sola nave.

La nave se cierra con bóveda
de arista, y tiene cubierta a dos
aguas. En la fachada, la cubierta se
cierra con un tercer faldón, mante
niendo la línea de comisa. Todas
las pilaStras y la cúpula central es
tán profundamente decoradas. A
esta nave, se bren cuatro pilastras
laterales en cada banda.

Las capillas del lado de la
Epístola se comunican entre sí por
unas aperturas recientes realizadas
para paliar los efectos que produ
ce, sobre las paredes de la Iglesia,
la humedad que proviene de la

plaza de toros.
Las capillas laterales tienen

bóvedas de arista; y se abren a la
nave mediante arcos de medio
punto, sobre los que discurre un
piso de tribunas con celosía, a mo
do de balconcillos, que dan a la
nave, al crucero y al presbiterio.

La bóveda de arcos formeros
divide la nave en cinco tramos; el
ábside, o sexto tramo, es rectangu
lar, y en él se abren dos puertas de
cuarterones.

En el atrio de entrada en
contramos dos pequeñas depen
dencias auxiliares, un cancel de
cuarterones y dos vanos rectan
gulares, con rejas, que permiten
la contemplación de la iglesia
sin pasar al interior.

En la intersección del crucero
y la nave, sobre los arcos forales,

se levanta una hermosa cúpula se
miesférica, de ocho metros de diá
metro, apoyada sobre pechinas.
Djsp~:mede anillo cupular, protegi
do por barrotes torneados, y define
un espacio circular al interior y oc
togonal al exterior, con cubierta a
ocho aguas, que se remata con un
pináculo de bola. En cada lado del
octógono, se abre un vano rectan
gular; algunos de estos vanos se
hallan cegados, para soportar me-i
jor el peso de la cúpula.

La sacristía, que hoy día se
comunica con el camarín, está re
corrida por una pequeña comisa.

El retablo mayor, de estilo ba
rroco, y realizado en madera de pi
no, llega hasta la bóveda, presenta
seis columnas salomónicas, y sus
motivos son símbolos referidos a
San Agustín.
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Aurora Muñoz
ingresaba en prisión
UMe han destrozado la vida. ¿Quién

se va a ocupar de mis hijos ahora?"

P
ROYI
NCIA

_En Casas de Fernando Alonso

15

EL PEDERNOSO. Luñs MoHGa.
En 1993 Aurora cometió un de
lito contra la salud pública y es
ahora cuando tiene que cumplir
la condena que se le impuso,
aunque confía que ia Justicia
sea benevolente y le conceda el
régimen abierto.

Aurora Muñoz es natural de
Valencia, residiendo desde hace
18 años en la localidad con
quense de Las Mesas. Es una
joven gitana de 34 años, madre
soltera con cuatro hijos. Perte~

nece a una familia dell herma
nos que se dedican a la venta
ambulante de ropa.

Aurora tenía que presentar
se el pasado viernes ante los
Juzgados del municipio valen
ciano de Picassent para inme
diatamente hacer efectivo su in
greso en prisión.

El motivo por el que tendrá
que cumplir una condena de dos
años, cuatro meses y un día de pri
sión menor es, según sentencia ju
dicial, por delito contra la salud
pública, al ser detenida portando
droga hace seis años. Aurora ase~

gura que todo fue un montaje
cuando se dirigía a Alicante para
vender ropa masculina en el mer
cado y una mujer le ofreció Ilevar
droga a Elche pagándole una can
tidad de 100.000 pesetas, cuando
la detuvo la Policía.

En el momento en que tie
ne que cumplir la condena Au
rora tiene un hijo de 6 meses·
que padece una grave enferme
dad en la espalda, situación que
espera reduzca y atenúe el tiem-

po que debería permanecer en
prisión. Según comentó a nues
tro periódico espera poder tener
tiempo para sus hijos y en espe
cial para esa criatura tan peque
ño, juzgando la sentencia dema
siado alta, cree que se le ha tra
tado como reincidente. Aurora
comenta que la policía no actuó
con claridad en su detención.
Nos cometa que no estaba pre
sente cuando hicieron el regis
tro en su coche, diciéndole que
habían encontrado droga en su
Renault 11 -que le requisaron y
no ha vuelto a ver-o EIla afirma
no saber que la mujer que le ha
bía ofrecido llevar la droga la
había escondido en el coche.

En el juicio el fiscal pidió
cuatro años, cuatro meses y un
día de prisión quedando reduci
dos a poco más de dos años.
Ella asegura que es la primera
vez que le detiene.

Por otra parte, según el al
calde de Las Mesas, Manuel
Regatero,valora excesiva la sen
tencia , teniendo en cuenta la
excelente conducta de esta chi
ca y el problema familiar que
tiene, sobre todo en uno de sus
hijos. Cree que el asunto se está
politizando.

Aurora se presentó en el
ayuntamiento de Las Mesas
para pedir un informe de con
ducta que el Alcalde le propor
cionó. El documento sólo le
sirvió, según Manuel Regatero
para elegir el lugar dónde cum
plir la condena y ocuparse de
sus hijos.

El Correo. La senadora con- .
quense mantuvo un encuentro
con un nutrido grupo de mu
jeres de Casas de Fernando
Alonso, que se habían dado
cita en el salón de actos de la
Casa de la ura de la localidad,
para conmemorar el Día In
ternacional de la Mujer, den
tro de las actividades organi
zadas a este propósito por la
Asociación de Mujeres "Cris
to de la Fe", que dirige Mer
cedes Luján.

Delgado, después de resal
tar el acontecimiento histórico
ocurrido el 8 de marzo de
1908 que daría origen a la ce
lebración de este día, hizo un
llamamiento a la unidad entre
todas las mujeres, con inde-

pendencia de su ideología, pa
ra seguir trabajando juntas
hasta conseguir el reconoci
miento real de la igualdad en
tre hombre y mujeres.

A continuación y tras de
dicar unas palabras de elogio a
todas las mujeres que han ve
nido desarrollando una labor
callada y paciente en el ámbito
doméstico, dedicadas al traba
jo del hogar y al cuidado de
sus familiares, sin percibir por
ello salario alguno o algún
otro tipo de reconocimiento
social, pasó a referirse a la
participación actual de las mu
jeres en la vida profesional.

En este sentido, Delgado
destacó cómo la incorporación
de la mujer al trabajo en Espa-

ña ha experimentado un fuerte
incremento en los últimos
años, pese a lo cual y a que la
tasa de actividad en nuestro
país está subiendo de manera
~ontinuada, habiendo crecido,
por ejemplo, un 3,8 por ciento
en 1997, todavía las mujeres
deben hacer frente a muchos
obstáculos, para encontrar un
empleo dign'o en la sociedad.
Asimismo, informó a las mu
jeres participantes en el acto
de las dos últimas actuaciones
llevadas a cabo por el Gobier
no en el Plan anual de Em
pleo, entre las que resaltó, en
primer lugar, el Decreto del
"coste cero", que facilita la
incorporación de la mujer al
mundo laboral y evita que la
maternidad les suponga una
dificultad. para encontrar em
pleo, y, en segundo lugar, la
medida por la que se amplía
significativamente el abanico
de profesiones u oficios en
los que la contratación indefi
nida de mujeres en profesio
nes ocupadas habitualmente
por hombres será incentivada
con bonificaciones a la Segu
ridad Social, las cuales au
mentarán en la medid~ en que
sean más altos los puestos de
responsabilidad que se les
confíen a aquellas.

Finalmente, se interesó
por las distintas actividades
que viene realizando la Aso
ciación, que tanto contribuyen
a la formación cultural y hu
mana de sus integrantes.

KIOSKO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 5/3/1999.



16

A
GRO

EL CORREO CONQUENSE 15 al 11 de marzo de 1999

En alerta roja el cultivo del girasol si
·prospera finalmente la propuesta alemana
Asaja insiste en que se mantenga la ayuda específica para este cultivo y la Diputación de Cue,!ca

ha enviado una carta en este sentido a la ministra de Agricultura, Loyola de Palacio

Quiere que se modifiquen los plazos de revisión

Asaja consigue que los remolques sin
documentación regularicen su situación

reducidas sus rentas en una

media de 250.000 pesetas.
Esta medida en Castilla-La
Mancha supondrá unas pér
dida .superiora los 3.000 mi
llones de pesetas en ayudas
comunitarias.

Según su portavoz, "esta
reducción provocará la prác
tica desaparición de este cul
tivo, reduciéndose la superfi
cie cultivada de girasol en
nuestra región en más de un
60 por ciento, lo que arroja
ría una superficie abandona
da o sustituída por otros cul
tivos de más de 180.000 hec
táreas, la mayoría de las
cuales se dedicarían al culti
vo de cereales lo que provo
caría un aumento -de los
stocks de un producto ya ex
cedentario en la DE y la con
siguiente bajada de precio, lo
que se traduciría en una gran
pérdida de renta".

20.000 remolques agrícolas que no tenían la
documentación pertinente.

No obstante, Fresneda ha hecho hinca
pié en que todavía quedan asuntos por re
solver tales como los plazos de revisión o la
obligatoriedad del freno hidráulico en de
terminados vehículos, que competen a di
versas normativas y directrices de ámbito
nacional y comunitario y que la propia or
ganización agraria está intentando modifi
car. El principal problema para los agricul
tores que adquirieron remolques con ante
rioridad a 1985, fecha en la que entró en
vigor el Real Decreto por el que se regula
la homologación de los vehículos automó
viles, remolques y tractores agrícolas, es
que no disponían de ningún documento que
acreditara su titularidad ni las característi
cas del remolque, al haber sido comprados
en su mayoría en la manufactura local.

Por esta razón, y al no haber una nor
mati va específica para estos casos, los re
molques agrícolas se hallaban fuera del
campo de actuación de las ITV's aunque los
propietarios podían ser multados si circula
ban por las vías públicas.

El Correo. Asaja ha conseguido que se ar
bitren los mecanismos para regularizar los
remolques agrícolas que hasta la fecha no
disponían de la documentación legalmente
requerida, al haber sido comprados en su
mayoría en la manufactura local. En este
sentido, mediante la Orden de 10 de febrero
de 1999, que fue consensuada con esta or
ganización agraria y las ITV's de la región,
se abre un periodo de un año para que la
Inspección Técnica de Vehículos pueda cer
tificar la adecuación de los remolques a las
normas de seguridad y así permitir su ma
triculación.

El secretario general de Asaja, José Ma
ría Fresneda, ha mostrado su satisfacción
porque se consigue de esta manera una rei
vindicación de este sindicato agrario que ha
originado durante dos años una intensa acti
vidad, materializada en reuniones e incluso
manifestaciones, para mejorar las condicio
nes de la inspección técnica de vehículos
agrícolas. En un primer momento, se logró
la rebaja de las tarifas de las inspecciones y,
lo que es más importante, ahora se ha en
contrado una solución para los más de

bales los productores veránAdemás, las reacciones
de la Mesa Regional en De
fensa del Girasol tampoco se
han hecho esperar. Su porta
voz, Jesús Fernández, se ha
dirigido a la ministra de
Agricultura ante el cariz que
están tomando las negocia
ciones de la Agenda 2000 en
lo relativo a las oleaginosas
y le ha solicitado por escrito
que pida el mantenimiento
de la ayuda específica para
el girasol español.

Asimismo, Fernández le
ha transmitido su apoyo en
las negociaciones que para la
reforma de la PAC se está
llevando a cabo en el seno
del Consejo de Ministros de
Agricultura de la UE así co
mo su preocupación, en
nombre de los agricultores
productores de girasol de
Castilla-La Mancha, pues en
esta región existen 16.000
familias que se dedican al
cultivo de oleaginosas y el
girasol es la única alternativa
al cereal.

De aplicarse la propuesta
que ha presentado al Consejo
la presidencia alemana, se
gún la Mesa Regional en De
fensa del Girasol, la ayuda a
este cultivo se reducirá en
11.120 pesetas por hectárea,
por lo que en términos glo-

CUENCA. M.A.D. Asaja ha
rechazado la propuesta que
la presidencia alemana ha
presentado al Consejo de
Ministros -de Agricultura de
la Unión Europea sobre la
reforma de los cultivos her
báceos y pide al Gobierno
español una posición contun
dente en la negociación de la
Agenda 2000 para impedir
una catástrofe sin preceden
tes para el campo conquense
y castellano-manchego.

La propuesta de reducir
las ayudas de las oleaginosas
en un periodo de tres años
hasta equipararlas a las de
los cereales, que se sitúan en
66 euros por tonelada, ade
más de la supresión de los
precios de referencia a partir
del año 2000 tendrá, según
esta organización agraria, los
mismos efectos desastrosos
para el girasol de la Comuni
dad Autónoma que la pro
puesta inicial de la Comisión
Europea.

En este sentido, Asaja
prevé unas pérdidas econó- .
micas en Castilla-La Mancha
superiores a los 3.000 millo
nes de pesetas, además del
abandono de un importante
número de hectáreas de gira
sol y la disminución de la
actividad económica.

La organización agraria
ha reiterado que el cultivo
del girasol no tiene alternati
va en muchas comarcas de la
región a no ser los cereales,
lo que provocaría un exce
dente de producción y por
tanto; una reducción de los
precios o el barbecho, lo que
podría plantear graves pro
blemas de erosión en una su
perficie que, por lo general,
ya está muy castigada.

Por su parte, la presiden
ta de la Diputación Provin
cial, Marina Moya, ha remi
tido una carta a la ministra
de Agricultura, Loyola de
Palacio, en la que muestra su
preocupación por la negocia
ción de la Agenda 2000 y
por la incidencia negativa
que tendrá en el cultivo del
girasol conquense.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 5/3/1999.



EL CORREO CONQUENSE 15 al 11 de marzo de 1999

A
GRO

17

Preseleccionadas seis marcas de vino
para el concurso "Joven Airén "98"

Para participar han tenido que superar controles muy exhaustivos

Eldía 19 finaliza el
plazo de solicitud

de ayudas para los
acuíferos 23 y 24 .

.La OCM del vino preocupa al PSOE

Ei Correo. Seis marcas de
vino embotelladas por otras
tantas cooperativas asociadas
a Ucaman han resultado fi
nalistas en el concurso "Jo
ven Airén '98", cuya primera
edición ha puesto en marcha
la Junta de Comunidades pa
ra premiar y promocionar los
mejores caldos elaborados en

El Correo. La diputada nacio
nal del Grupo Socialista por
Cuenca, María de los ÁAngeles
Ballesteros, ha presentado dos
iniciativas parlamentarias para
conocer qué parámetros está si
guiendo el Gobierno de José
María Aznar y la ministra de
Agricultura, Loyola de Palacio,
en la negociación de la OCM
del vino, ya que de algunos as- '
pectos concretos "dependerá
que Castilla-La Mancha no sea
la región más perjudicada".

Según Ballesteros, las ne
gociaciones que se están llevan
do 'a cabo en Bruselas sobre la
reforma de la Agenda 2000, es
tán causando una profunda pre
ocupación en el sector agrícola,
pues es uno de los colectivos
que se verán más afectados se
gún la dirección que tomen las
conversaciones y de su resulta
do final va a depender directa-

la Comunidad Autónoma
con esta variedad de uva me
jorante.

De entre la decena de
marcas preselecciomidas, sólo
tres resultarán finalmente pre
miadas en las modalidades de
oro, plata y bronce, tras una
cata de selección.

"Lorezete", de la coope
rativa Virgen de las Viñas, de
Tomelloso (Ciudad Real);
"Picorzo", de la cooperativa
Santo Niño de la Bola, de Las
Mesas (Cuenca); "Puente de
Rus", de Nuestra Señora de
Rus, de San Clemente (Cuen
ca); "Rezuelo", de Nuestra
Señora del Espino, de Mem
brilla (Ciudad Real); "Torre
de Gazate", de Vinícola, de
Tomelloso (Ciudad Real); y
':Yugo", de la cooperati va
Cristo de la Vega, de Socué
llamas (Ciudad Real) son las
marcas registradas por las co
operativas y que han sido se
leccionadas para la final, de
entre un total de 37 vinos de
distintas Denominaciones de
Origen de Castilla-La Man-

, cha presentadas a concurso.

mente su producción y su renta
agr1UÍa. Recien~emente, el co
misario europeo de Agricultu
ra, Franz Fischler, ha presenta
do el borrador de lo que será la
futura OCM del vino.

En este sentido, la parla
mentaria conquense ha manifes
tado que "nos encontramos con
que mientras Francia e Italia
aportan constantemente nuevas
propuestas al borrador, en Espa
ña desconocemos la postura de
nuestra ministra Loyola de Pa
lacio, que por ahora lo único
que ha hecho es aceptar como .
buena cualquier propuesta co
mo la chaptalización, o añadir
azúcar de remolacha para au
mentar el'grado de alcohol, e in
cluso un presupuesto menor pa
ra la Organización Común del
Mercado del vino del que en es
tos momentos está dispuesto a
aprobar la Comisión Europea".

Ucaman considera que la
apuesta por la mejora de la
calidad y el enorme esfuerzo
inversor en nuevas instalacio
nes y tecnología que han rea
lizado en los últimos años las
cooperativas vitivinícolas, el
mayor número de las asocia
das a la organización, sitúa a
los vinos elaborados por éstas
en la punta de lanza del sec
tor y los convierte en produc
tos con gran demanda en el
mercado por su conveniente
relación calidad-precio.

Para poder participar en
el concurso, las cooperati
vas han ,tenido que superar
una serie de controles y
pruebas muy rigurosas y ex
haustivas realizadas por la
boratorios oficiales y los
servicios ,técnicos de la
Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente.

Dichas pruebas han per
mitido comprobar que todas
las muestras analizadas
cumplen con la legislación
vigente, corresponden a vi
nos varietales airén con un
contenido superior al 85 por

Por este motivo, la diputa
da nacional por Cuenca quiere
conocer qué posición está si
guiendo el Gobierno sobre el
sistema de intervención pública
y en la regulación de los regí
menes de almacenamiento.

Asimismo, quiere saber có
mo se están negociando las
prácticas enológicas y la s mez
clas de vinos y si acepta las
condiciones expuestas sobre la
chaptalización. Además, quiere
conocer cuál es la cantidad que
considera necesaria para garan
tizar la ordenada financiación
de las medidas.

Por otra parte, y ante la in
cidencia especial que la regula
ción del vino va a tener sobre
Castilla-La Mancha, Ballesteros
ha realizado preguntas sobre al
gunos aspectos concretos que
pueden incidir de manera nega
tivas en la Comunidad Autóno-

ciento de la variedad y co
mercializan como mínimo
50.000 unidades de la mis"
ma marca y cosecha.

Además, se han tenido
que someter al criterio de
un Comité de Cata de ex
pertos y estar inscritas en el
Registro de Industrias
Agrarias (RIA).

ma. En concreto, quiere saber
cuál es la posición del Gobierno
sobre el sistema fijado de la
destilación en crisis, en qué me
dida apoya el Ejecutivo la desti
lación voluntaria aprobada por
el Parlamento Europeo y final
mente, qué parámetros está si
guiendo sobre el derecho de
nue~a plantación.

Por otra parte, Ucaman ha
mostrado su preocupación ante
el riesgo de que los resultados
que ha conseguido España du
rante la negociación del paquete
agrícola de la Agenda 2000
puedan estar en peligro, des
pués de que el Consejo de Mi
nistros de Agricultura haya de
cidido trasladar las negociacio
nes al próximo día 9. Por esta
razón, ha pedido al MAPA que
intente alcanzar un acuerdo de
reforma de la PAC en el seno de
las reuniones de los ministros.

El Correo. La Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente ha establecido hasta el 19
de marzo el plazo de solicitud de ayudas pa
ra los agricultores de La Mancha Occidental
y Campo de Montiel que quieran comenzar
a acogerse en 1999 al Programa de Com- '
pensación de Rentas para los Acuíferos 23 y
24, cuya fmalidad es fomentar métodos de
producción agraria compatibles con las exi
gencias de protección del inedia ambiente y
conservación del espacio natural.

Para obtener la ayuda hay que pertene
cer a una comunidad de regantes, tener dere
cho acreditado para la extracción de agua, te
ner inscrita la superficie de regadío en el ca
tastro de rústica y disponer de aparatos de
medida de los caudales utilizados o, en el ca
so de que no se vayan a utilizar los pozos,
proceder a su precintado. El plazo de presen
tación hasta el 19 de marzo está establecido
para quienes se incorporen al programa este
año, mientras que los agricultores que ya se
acogieron el pasado año deberán presentar su
solicitud anual antes del 12 de marzo.

La inclusión en el programa supone un
compromiso durante cinco años para redu
cir el consumo de agua en un 50, 70 ó 100
por cien, según la opción que cada uno de
cida, además de reducir el empleo de fertili
zantes y productos fitosanitarios. No podrán
solicitarse ayudas para las superficies que
estuvieran dedicadas a pastos permanentes,
bosques o usos no agrícolas antes del 31 de
diciembre de 1991, ni respecto a las que se
orienten a viñedo u olivar.

Los importes de las ayudas podrán si
tuarse como máximo en 29.850 pesetas por
hectárea en la opción del ahorro del 50 por
ciento, en 49.250 pesetas por hectárea para
el 70 por ciento y en 68.900 pesetas por
hectárea cuando el agricultor se acoja a la
posibilidad de ahorro del 100 por cien.

EÍ programa de compensación de
rentas en las zonas regables de La Man
cha Occidental y Campo de Montiel fue
prorrogado el pasado año por la Unión
Europea, tras los resultados obtenidos
durante sus cinco años de aplicación. Las
medidas tienen como objetivo recuperar
los niveles hídricos de los Acuíferos 23 y
24, que sustentan a las Tablas de Daimiel
y a las Lagunas de Ruidera, cOn una ga
rantía de renta para los agricultores me
diante ayudas para la reducción de las
extracciones que realizan.

El programa se puso en marcha en
1993 como primer proyecto aprobado
por la Unión Europea dentro de las medi
das agroambientales. En los cinco años
de la primera fase de aplicación se ha pa
sado de 1.359 agricultores que se acogie
ron en 1993 a los 2.708 agricultores de
1997, con una evolución de la superficie
acogida de 58.376 hectáreas a 87.839 en
el mismo periodo.
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La temporada cinegética se cierra en
la provincia con buenas expectativas

El sector de frutos secos pide
que se mantengan las ayudas

El Correo. Con la finalización
del periodo hábil para la caza
mayor, la Delegación de Agri
cultura y Medio Ambiente ha
cerrado la temporada de caza
mayor en la provincia de Cuen
ca, con la captura en esta moda
lidad de 410 ciervos, 170 ga
mos, 19 muflones, un macho

M.A.D. Debido a la desapa
rición en el bienio 2000
2001 de las ayudas a los pla
nes de mejora de los frutos
secos y la preocupación del
sector, Asaja ha encargado
un documento para analizar
las repercusiones de esta
medida. El documento de re
flexión sobre frutos de cás
cara y algarroba ha demos
trado que los planes de me
jora deben continuar porque
sin ellos estos cultivos, y en
especial la almendra, serán
inviables.

Los argumentos que. el
sec'tor esgrime para 'conse
guir que se mantengan di
chas subvenciones son mu
chos, pero cabe destacar que
se trata de un cultivo medio
ambiental, que fija la pobla
ción en el medio rural, no es
un producto excedentario y
es bajo en toxicidad.

Por estas razones, el
Subgrupo de Frutos Secos,
en el que participan repre
sentantes de Cuenca, consi
dera imprescindible que la
Unión Europea garantice su
continuidad.

montés y 375 jabalíes. Durante
la última temporada cinegética
se han celebrado en esta pro
vincia 26 monterías, 152 bati
das y 345 esperas.

Según el delegado de Agri
cultura, José Carricondo, estos
datos vienen a confirmar la ex
pansión de las especies de cier~

Asimismo, está intentan
do concienciar a la Comi
sión Europea de que la situa
ción de España, que es el
principal productor con res
pecto a Estados Unidos, está
totalmente descompensada,
puesto que en España los su
leos son pobres y hay difi
cultades de tecnificación.

Ésta es la principal ra
zón por la que los producto
res necesitan un apoyo firme
para este cultivo, pues sin él
más del 50 por ciento van a
desaparecer. Después del
año 2001, hará falta saber
qué va a establecer el Regla
mento regulador de las ayu
das al árbol, la producción,
la modulación y los cupos.

En este sentido, todos
los miembros del Subgrupo
de Frutos Secos coinciden
en que dichas ayudas deben
venir a través de las organi
zaciones de productores
(OP's).

Respecto a los diez años
de 1.:.-,¡icación de las ayu¿:.:s a
!cs :; ~1.:.nes de mejol·'.: .. ~s;::::

corvt:T1.cidos de que h2~ :' ';
do i:-::'¡y buenos resuitac.·;,

va, gamo, muflón y jabalí en la
Serranía Media conquense a par
tir de poblaciones estables de la
Serranía Alta. Asimismo, ha
destacado que se ha podido
constatar una mejora de la cali
dad de las poblaciones de ciervo
y gamo. Según sus palabras, "un
dato muy positivo es el desarro
llo y expansión que están tenien
do las poblaciones de corzo en
los últimos cinco años, sobre
masas mixtas de frondosas y re
sinosas de la Alcarria así como
en algunos términos municipales
de la Serranía Media y Alta".

La caza mayor se extiende
por 103 cotos privados, que
ocupan una superficie de
222.303 hectáreas. La reserva
de caza "Serranía de Cuenca"
abarca una extensión de 25.724
hectáreas y cuatro zonas de ca
za controlada.

En dichas zonas la gestión

ya que se ha conseguido
concentrar la oferta y se ha
mejorado el cultivo. Sin em
bargo, otra de sus preocupa
ciones es que todavía no
exista un seguro contra la
helada y van a continuar rei
vindicándolo.

Según la información
del Subgrupo de Frutos Se
cos, lo más probable es que'
las ayudas a partir del año
2001 vendrán por la vía de
medioambiente y que serán
subvenciones por hectárea
con algún complemento
más, como podrían ser de
terminadas técnicas de culti
vo tal y como está ocurrien
do con la caña de azúcar.

A su juicio, dichas ayu
das son insuficientes y ha
decidido pedir además la
continuidad de los planes de
mejora, pero recordando que
los diez años que han estado
en vigor, han sido el inicio y
que ahora, debe hacerse una
seguimiento y consolidarlos.

También cree que sería
:::,eresante que se primaran
:as variedades autóctonas de
~2.da zona, como la largueta.

va dir~gida a que sean lugar de
reposo y expansión de la fauna
silvestre de los terrenos colin
dantes. También hay que tener
en cuenta, según Carriconda,
que muchos de los cotos de ca
za menor contemplan en su
plan técnico la posibilidad de
la práctica de la caza mayor,
en concreto sobre el jabalí, con
el fin de regular sus poblacio
nes para que los daños sean so
portables por las economías
agrícolas y ganaderas de la
provincia.

La ubicación de la mayoría
de los cotos de caza mayor en
la Serranía Alta y media permi
te que el aprovechamiento de
los recursos cinegéticos supon
gan un complemento económi
co importante para las arcas
municipales, como consecuen
cia de la explotación racional
de las poblaciones existentes en
muchos montes públicos, ges
tionados desde esta Delegación
Provincial.

En la reserva de caza "Se
rranía de Cuenca" , la gestión
de la caza se basa sobre todo
en la calidad y en el equilibrio
de sexos. En este sentido, des
taca durante esta temporada la
captura de un macho montés,
que ha obtenido la medalla de
bronce, y siete muflones en la
modalidad de rececho de tro
feo, de los que seis son platas
y bronces internacionales.

En cuanto a la caza n~·:·"'.or,

cuya temporada se cerró cl pa
sado 31 de enero, se han c.ote-

nido unos resultados superio
res a la media de los cinco últi
mos años. La perdiz crió bien,
ya que en las zonas en las que
se produjeron pérdidas por las'
tormentas de la primavera, se
repusieron con segundas pues
tas.

En el caso del conejo se
mantiene en ligera alza, con
respecto a principios de los
años 90, y en el de la liebre, no
se ha detectado la turalemia
gracias a los controles realiza
dos por la Delegación sobre
muestras suministradas tanto
por los cazadores como por los
titulares de cotos.

Se continúa avanzando. en
el desarrollo legislativo de la
Ley de Caza de Castilla-La
Mancha con la publicación de
la Orden de la Consejería de

. Agricultura y Medio Ambiente
de 15 de enero de 1999, en la
que se dictan normas comple- .
mentarias para el estableci
miento de cotos intensivos de
caza en la Comunidad Autóno
ma, y la Orden de 21 de enero
de 1999, por la que se autoriza
la práctica venatoria de la caza
en mano del jabalí, modalidad
de caza' muy arraigada entre
los cazadores locales de la pro
vincia de Cuenca.

Frente a las 39.969 licen
cias de caza expedidas durante
198 por la Delegación Provin
cial, hay que destac,:' 450 de
n\.!!\cias impuestas e .:! mismo
periodo y las 70 ree' ';··Jas ~~as- .
ta la fecha durante j <;<';9.
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Sin demoras, con 1<aI. rapidez que nos da
el estar tan cerca.Ytodo para que usted
se ocupe sólo de su trabajo.

LA P.A.C. ES
NUESTRO CA·MPO

CONFíE EN NOSOTROS

'IlAZO De PRESENTACiÓN: DEL 4 DE ENERO Al ¡ 2. DE MARZO

Este año deje la P.AC. en manos de
especialistas. En Caja Rural. como
siempre. nos encargamos de todo.
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Víctor de la Vega expone una de las escasas
muestras que pueden verse de ilustraciones

CUENCA. ALD. Víctor de la Vega inau
guró una exposición en la sala de la Dipu
tación Provincial donde muestra las ilus
traciones y bocetos preparados para el li
bro In Illo Tempore de Emilio Sánchez
Vera. "Una exposición de ilustraciones no
es corriente", dijo Eulalio López, Cólliga
en el acto de inauguración pero matizó to
davía más el propio Víctor de la Vega,
quien dijo que había buenos ilustradores,
no muchos "yo, ahora, el ilustrador, por lo
menos yo, me siento muy solo".

Víctor de la Vega dijo tener a la hora
de elaborar sus ilustraciones una intención
didáctica " a ver si alguien, algún autor de
la juventud, que se anime a pintar... porque
no todo van a ser paisajes. El arte es mucho
más amplio, el mundo de la ilustración es

un universo". El autor manifestó que tal
vez el suyo sea tradicional pero estaba con
vencido de que era para todos, para el exi
gente y para el menos exigente.

Además de las ilustraciones que apa
recen en el libro de Sánchez Vera, Víctor
de la Vega ha incluído en la exposición al
gunos bocetos "una ínfima parte de los
apuntes, bocetos, viñetas, etc... pasos pre
vios que han precedido a la consecución
de estas ilustraciones, estudios y esbozos,
donde queda manifiesta la importancia de
la expresión lineal y, al mismo tiempo, el
curioso y el interesado, pueden conocer
un aspecto más del fascinante mundo de
la ilustración".

C· 1 11. 'v/ 'Uti,iUlfa l

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas

Desde el 2de octubre.

Exposición "LuisVigil"
Galería de Arte La Escalera

Hasta el 21 de marzo

Ex osiciones

"Jardines'-inventados"
Galería Jamete.

Hasta el 21 de marzo

''El desvanecimiento de la memoria" '
Sala Argentaria

Desde el 25 de febrero.

Otoño en Cuenca de Galindo
Sala de Exposiciones CCM. Sala 2

Hasta el 13 de marzo

Diario de Agosto
Sala de Exposiciones CCM. Sala 1

Hasta el 13 de marzo

Arqueológico

Laborables: 10 a 14 hs. y 16 a
19 hs. I

Donlingos:lO a 14 hs.
Lunes cerrado

CI Obispo Valero, 6

Arte Abstracto
Laborables: 11 a 14 hs. y 16 a
18 hs.
Sábados: 11 a 14 hs.
DOn1Íngos: 11 a 14:30 hs.
Lunes Cerrado

. Casas Colgadas, s/n

Diocesano
Laborables: 11 a 14 hs. y 16
a 18 hs.
Sábados: 11 a 14 hs. y 16 a
20 hs.'
DOn1Íngos 11 a 14 hs
Lunes Cerrado.
CI Obispo Valero, 6

Casa Zavala

Sábados: 16 a 18 hs.
DOITlingos: 11 a 13 hs.

CI Pilares, s/n
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Desde el 12 de marzo en el Museo de Arte Abstracto Español

Próxima exposición: "Robert
Rauschenberg: obra gráfica 1967-1979"

El Correo. Desde el próximo
12 de marzo se ofrece en la
sala de exposiciones tempora
les del Museo de Arte Abs
tracto Español, de Cuenca,
una exposición de obra gráfi
ca del pintor norteamericano
Robert Rauschenberg (Port
Arthur, Texas, 1925), una de
las figuras más destacadas de
la vanguardia artística de Es
tados Unidos. Incluye un total
de 34 obras realizadas por
Rauschenberg entre 1967 y
1979. Esta muestra, que esta
rá abierta en Cuenca hasta el
16 de mayo, ha sido organiza
da con la colaboración del
Walker Art Center, de Minne
apolis (Estados Unidos). En

-1997 la Fundación Juan
March organizó en esta mis
ma sala del Museo de Arte
Abstracto Español una expo
sición de obra gráfica de otro
artista clave de la Escuela de
Nueva York: Frank Stella.
También se ha podido con
templar la obra sobre papel de
dos destacados autores espa
ñoles: Manuel Millares y José
Guerrero.

La exposición que la Fun
dación Juan March ofrece
ahora en Cuenca, y que ante
riormente se ha exhibido en el
Museu d' Art Espimyol Con
temporani de Palma, presenta
34 obras realizadas por robert
Tauschenberg a fines de los

años sesenta y sobre todo en
los setenta: litografías sobre
papel y otras en técnica mixta
de diversas series como Card
bird, Horsefeatehers Thirteen
y Pages y Fuses.

Roben Rauschenberg,
junto con Jasper Johns, sirvió
de catalizador en el nacimien
to del arte pop con sus combi
ne paintings, combinaciones
de objetos dispares con foto
grafías, imágenes pintadas y
elementos del expresionismo
abstracto. Sus experimentos
con la técnica mixta le han
llevado a descubrimientos
singulares tanto en la pintura
como en la obra gráfica. Ade
más, Rauschenberg ha desa
rrollado una importante labor
como diseñador de figurines y
decorados en coreografías de
los ballets de Cunningham y
destacados músicos, como
Johnn Cage.

Es~étka die
na !IlldeJrogell1leidad
"Un par de calceünes no es
menos adecuado para hacer un
cuadro que la madera, los cla
vos, el aguarrás, el óleo y la te
la", ha dicho Rauschenberg.
"Para el artista no parecen
existir,(como señalaba el críti
co de arte Lawrence Alloway
en el catálogo de la exposición
de 1985) originariamente, ob
jetos inasimilables. Rauschen-

berg propone una estética de la
heterogeneidad en la que las
partes divergentes mantienen
una clara evidencia de sus orí
genes dispersos. (...) rompe la

Cuenca
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correspondencia entre el espa
cio real y el espacio en el arte,
ya que improvisa con brillan
tez e imaginación sobre lienzo,
papel o en tres dimensiones,

hasta conseguir una orienta
ción de imágenes donde no se
sabe lo que es 'arriba' o 'aba
jo'. (... ) Mediante el collage, el
frottage, el serigrabado... Taus
chenberg encontró caminos pa
ra incorporar imágenes direc
tamente en su obra, evitando el
dibujo lineal. Partiendo de su
sentido de la realidad (los ob
jetos usados) y de la ilusión (el
poder de representación de los
objetos), Rauschenberg ha
construido un arte genuina
mente polifónico; un arte duro,
rápido e inventivo".

Robert Rauschenberg na
ció el 22 de octubre de 1925
en Port Arthur (Texas). A los
23 años se fue a París, en don
de estudió en li¡ Academia Ju
lian. Impresionado por un artí
culo del pintor Joseph Albers,
regresa a Estados Unidos y
asiste a las clases de Albers en
el Black Mountain College, en
Carolina del Norte. En 1951
interviene en la Exposición
Anual de Artistas de la Ninth
Street Gallery de Nueva York.
En 1957 participa en la "Se
gunda Generación de Artistas
de la Escuela de Nueva York"
y al año siguiente expone por
primera vez en la Galería Leo
Castelli..

Ha obtenido un gran nú
mero de galardones de las
más prestigiosas instituciones
artísticas.

LAGARES CIEGOS
A veces quisiera que un grito
desgarrara a la vida
y revolviera sus entrañas
para sacar solamente
el poco amor que le queda,
plantarlo y esperar
pacientemente un nuevo fruto.

Bajo la sombra del tiempo
zarandeo mis pasos por calles tumultuosas
de almas multicolores y de razones justificadas
intentando abrazar en cada esquina la demencia
porque la cordura me ciega.

y si los dos se secan,
beberé tu borboteante sangre
en un sobrevivir desesperado.

Desnudas mis manos quiero
para cubrirme la cabeza.
Deshaz ahora mi vientre.

Alto, siempre muy alto,
vuelan viejas gaviotas olvidadas,
y rastrean con alas temblorosas
aquella presa que sustente
una vez más_
su vida marina y errante.
Mientras. jóvenes crías
sueñan ya con ser majestuosamente

_dueñas de horizontes más lejanos
cargados de luz.
~lto, se enconden ancestrales
gaviotas agazapadas
bajo vientos y nubes
y sueñan y recuerdan y esperan.
Alto, extremadamente alto.
agonizan trece ·siempre trece·
sombras blancas
marchitas por el paso del tiempo

El Faro de Cera
Poemas de luna y sal

Su autor, Alejandro Dolz. Los poemas recogidos en
esta publicación constituyen una selección de la obra
del autor dividida en los cinco libros hasta ahora es
critos por él. El reunirlos bajo el título "El Faro de
Cera" se debe a la constante sensación de imperdu
rabilidad de las cosas, a que todo se mueve bajo una
luz momentánea, efímera, absorbida de manera tem
prana porta tierra y por la llama del tiempo.

Llamarles poemas de luna y sal es sencillamente
un juego de palabras que enlaza sugestivamente con
la expresión que da título a todo este conjunto de
versos. Si casualmente hay algún lector o lectora que
encuentra relación directa ,es porque así él o ella lo
ha querido o visto o sentido.

A.D.G.
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Su obra fascina estremeciendo con su palabra viva y ardiente

Buero Vallejo sueña y despierta con el pueblo libre
Encontrarse con Buera Vallejo
no sólo es saber y conocer este
último medio siglo de trayecto
ria española; sino además aden
tramos a los ecos históricos con
cargas mitológicas. Porque en el
escritor se enciende la llama del
pensamiento para dárnoslo co
mo luz permanente sin ceguera.

y así vemos un conjunto de
ideas, de creencias y anhelos
brotando como una semilla que
germina siempre naciendo. Pe
ro, la angustia, el miedo y la
agonía tratan de que sucumba
por cualquier medio. Encontrar
se con Buera Vallejo es sentir el
corazón de la vida con sus es
truendos o silencios. Es percibir
como·individuo y colectividad
se asoman al paisaje humano.

Confesión pública
Sensible, sereno y seguro de sí
mismo el hombre que revolu
ciona la escena española se nos
presenta en confesión pública.
Su mirada, a veces, callada
irradia una indescriptible elo
cuencia.

"Me llamo Antonio Buero
Vallejo. Nací en Guadalajara el
29 de septiembre de 1916. De
muchacho creí descubrir los va
lores de la juventud; ahora, co
mo es natural, me pasmo de lo
tonto que era entonces..."

Son declaraciones que gra
bara en disco, Madrid, Aguilar,
1964. Después esta voz queda
ría impresa por Espasa Calpe
para sus obras completas, edi
tadas en 1992. Seguimos extra-

. yendo parte de su testimonio
con rica prosa sus felices evo
caciones.

"...me gustaría confirmar lo
que hoy me agrada suponer:
que el anciano, el hombre y el
adolescente nó erraron del todo
porque nunca dejaron de ser, del
todo, el niño que les precedió.

Estoy casado con Victoria
Rodríguez. El teatro me deparó
el encuentro con esta excelente
actriz que es, también, una mu
jer admirable. Tenemos dos hi
jos: Carlos y Enrique. Son muy
pequeños aún y todavía nos ale
gran la vida... Me acuerdo con
frecuencia de mis padres;..."

El autor está casi exultan
te proclamando su felicidad.
Su teatro con mensaje entre
parábola y metáfora tampoco
lo son menos. Y nos comuni
ca: "En mi país, dicen, soy un
dramaturgo estimado... Soy,
pues escritor, pero soñé con
ser pintor. Aún no sé a qué

atribuir el cambio de los pin
celes por la pluma."

El lienzo de su existencia
lo va plasmando con el verbo
de la acción. Lo va trasmutando
sin ambages que le trastornen
sus contenidos. Nos afirma que
a los veintitrés años siente im
parable deseos por escribir.

".. .la tremenda época que
vivimos iba dejando en mí un
poso de experiencia personal
que parecía requerir, más que la
expresión pictórica, la literaria.
Contribuyeron también sin du
da a fijar la idea los diez años
que pasé entre guerra y posgue
rra, durante los cuales el apren
diz que yo era se desentrenó
decisivamente porque apenas
tuve ocasión de pintar."

Antonio Buero guarda in
deleble en su memoria los más
terribles hechos de la guerra
fraticida española. Pero emerge 
con su espíritu combativo de la
palabra sin que se pan que ha
sido condenado a muerte. Aun
que la pena capital, vergüenza
humana, le fuera conmutada.

"El caso es que me puse a
escribir teatro en 1946. Tres
años después el Ayuntamiento
de Madrid volvía a convocar
el Premio Lope de Vega, sus
pendido desde la guerra civil,
y lo obtuve,... Pero creo, eso
sí, que un escritor no alcanza
verdadera entidad literaria
hasta que el público no olvida
los premios que ganó... "His
toria de una escalera" inaugu
róventurosamente mi carrera
teatral en 1949,..."

El escritor que siempre cre
yó y continúa creyendo en el te
atro como medio de comunica
ción, entendimiento y racionali
zación nos acerca a esos seres
atrapados por las normas, las le
yes, las costumbres y l~s tradi
ciones obsoletas. Yesos perso
najes perdidos buscan ser ellos
sin ortopedias ni hipocresías.

Carmina¡ hija.- (Sollozan
do) Es que...me han amenazado
y me... han pegado...

Fernando, hijo.- ¡Cómo!
EstamOs en una casa de ve

cinos. Son dos jóvenes entu
siasmados, ilusionados, com
prometidos y esperanzados.
Dos jóvenes amantes del amor.
sus progenitores están en desa-
cuerdo en sus relaciones. Es un
diálogo abierto.

Carmina, hija.- Sí. Y'ffa
blan mal de ti ... y de tus pa
dres ... ¡Déjame, Fernando! (Se
desprende. El está paralizado.)

Olvida 10 nuestro. No puede
ser...Tengo miedo..."

La joven criatura se va rá
pidamente y llorosa. Se miran.
Aparece el hermano pequeño
de Fernando' tratando de averi
guar las andanzas amorosas.
Se la manda a su casa, hace ca
so omISO.

Manolín.- (Con regocijo.)
¡Parecíais dos novios de pelí
cula! (En tono cómico) "¡No
me abandones, Nelly! j Te
quiero, Bob!"

Su hermano, ante la burla,
le da una bofetada. El adoles
cente se defiende dándole una
patada en las espinillas. Los
dos hermanos se acusan mu
tuamente.

Manolín.- ¡Papá, Fernando
estaba besándose con Carmina
en la escalera!

Fernando le dice que él
estaba fumando. El padre le
manda que entre a la casa. El
joven enamorado ante la pre
gunta del progenitor que si es
taba con ella, responde con
tundente que sí. Los dos dis
cuten. Le invita a entrar al
hogar. El hijo se rebela.

Fernando, hijo.- ¡No quiero
entrar! ¡Ya estoy harto de vues
tras estúpidas prohibiciones!
"El padre contiene el furor y no
quiere escandalizar a los veci
nos. El joven no calla.

"¡No me importa! ¡Tam
bién estoy harto de esos mie
dos! (Elvira, la madre, avisada
por Manolín sale a la puerta)
¿Por qué no puedo hablar con
Carmina, vamos a ver? iYa soy
un hombre!

El vira.- (Interviene con
acritud) ¡No para Carmina!

Fernando, hijo.- ¿Qué ten
go yo que ver con vuestro ren
cores y vuestros viejos prejui
cios? ¿Por qué no vamos a po
der queremos Carmína y yo?

Elvira.- ¡Nunca!
Es una parte de los diálo

gos del acto tercero. Los pelda
ños de la escalera se conmoví
an. Sin embargo iban ascen
diendo cada vez más a la
cúspide del amor. Buero Vallejo
estaba abriendo el teatro neo
rrealista en España. Nacía el
dramaturgo más esperado por
que en él veían un aliento de
esperanza hacia la libertad.

Cánticos humanos
Que ya se vislumbraba en la fá
brica y la Universidad. Pero los
barrotes de las cárceles aún
contenían más que manchas de

sangre. El crimen de la pena de
-muerte era una legalidad con
tundente. El sindicalismo plural
una ofensa, los partido políticos
una corrupción.

La España de los vencedo
res de la invasión de su propia
tierra continuaba acosando y
persiguiendo a quienes se opo
nían. Oposición para pedir una
convivencia democrática y
constitucional. Y eran deteni
dos acusados de subversivos
por alterar el orden.

Los cánticos' humanos cre
cían; pero cuando se escucha
ban por los salvadores se les
detenía y encerraba por peligro
sos alborotadores. La Inquisi
ción acusaba a Velázquez por
inmoral y perverso. "La meni
nas" tuvieron un soñador para
un pueblo. "La tejedora de sue
ños" hablaba con Telémaco es
perando a Ulises. A su llegada,
no de los dioses, dijo hoyes
fiesta.

Aunque el sueño de la ra
zón permanecía por el fútbol,
los toros, el boxeo, ...Goya,
nuestro sordo ilustre oía a los
monstruos invictos. Porque sa
bemos que el sueño de la razón
crea monstruos.

Una música cercana se oirá
cuando el doctor Valmy requie
ra a sus subversivos del orden
impuesto. Las fundaciones go
zarán, ahora parece que se res
tauran, con todo empeño en su
más sofisticado sistema.

Pero el concierto de San
Ovidio aún precisará de los cie
gos. Ellos no dudan ver al tira- .
no corrupto y usurpador. Se les
arrincona con la burla del poder
impuesto.

Desde la "Historia de una
escalera" han pasado veinticin
co años. Los fundadores preva
lecen con el encanto de sus lla
ves. La música está con noso
tros. Tomás es un joven de unos
veinticinco años también.

Tomás.- R~ssini ...¿Te gus
ta? (El enfermo no ·responde.
Tomás sigue barriendo.) Poco
hemos hablado tú y yo desde
que vinimos a la Fundación.
Ni siquiera sé si te gusta la
música. (Se detiene.) A los en
fermos les distrae..."

E joven Tomás nos pinta y
nos describe el bello y hermoso
paisaje que ensimismado con
templa. " .. .' ¡Si vieran cómo
brilla el campo! Los verdes, el
lago...parecen joyas. ¿Te gusta
ría ver el.paisaje? (Dirigiéndose
al presunto enfermo.) El aire

está tibio. Si quieres te incorpo
ro...¿Te has dormido?"

Entre lo onírico y lo real
Tomás cree ver a su amada Ber
ta (soberbia interpretación de
Victoria Rodríguez) acogiéndo
le con incansable dulzura. El
enfermo dirá que tiene sed y
hambre, que le. han despojado
de sus ropas.

Tomás recobra su identi
dad. Ve con dolor lo quena
imaginaba. "Estamos en .. .la
cárcel (... ) ¿Estamos condena
dos a muerte? (... ) ¡Yo os de
nuncié. soy un-ser despreciable.
Otro de los presos intenta ayu~

darle. "Eres un ser humano.
Fuerte una veces, débil otras.
Como casi todos."

Buero Vallejo sueña y des
pierta con el pueblo libre. Su
obra fascina estremeciendo
con su palabra viva y ardiente.
La "Fundación" que se presen
ta el María Guerrero de Ma
drid aún mantiene todo ese
caudal dramático que conmue
ve no sólo al más indefenso si
no también al más poderoso
de los mortales.

En el recuerdo quedan ac
tores como Valladares, Lemos,
Bódalo, Rodero, ... Y actrices
de la misma talla: María Jesús
Valdés, Milagros Leal, Amelia
de la Torre, Victoria Rodrí
guez, ... Porque nuestro drama
turgo y académico de la len
gua es un artífice del lenguaje.
Un auténtico alarife de la es
cena española.

Y además un poeta donde
el tragaluz le alumbra para que
veamos cuanto poseemos. "Mi
to" aún no representado. Sus
aleluyas a Vicente Aleixandre,
sus versos a García Lorca, ...y
ese sentimiento a Miguel Her
nández del que dice llegará a la
posteridad como su pintor.

"MIGUEL, digo tu nom
bre y me posee/ la hiriente y
melancólica certeza! de que ya
no me oyes.! ...Fueron tiempos
ins6Iitos/ fijos en la memorial
como un denso presente que
no acaba.! Hacinados en vasta
galería! tras el perdido sueño
del futuro/ del hombre y su
justicia,!..."

El poema se titula "Dos di
bujos". El poeta es Antonio
Buera Vallejo. Nuestro autor
vivo más 'universal del último
medio siglo XX, caminando al
XXI como las rosas que nos es
peran siempre creciendo y per
fumarido.

José M. Alonso Martínez
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L SOBRE POETAS Y POESIAS CONQUENSpS .

Guillermo Sena Medina

Tirso de Molina -Madrid 1584 - Almazán 1648-

F ay Gabriel Tellez Girón, presunto hijo del duque de Osuna, don Juan Téllez Girón de Guzmán, tendría una ascendencia belmonteña. Ingresó en la Orden de la Merced en 1601,
partiendo para América en 1616. A su regreso fue nombrado Cronista y luego Definidor de su Orden~ Afamado autor de teatro, escribió obras con diálogos renacentistas y otras

. en las quesigue los pasos de Lope de Vega. Como escribe Rodrigo de Luz 'entre 1649 y 1645', permaneció en el convento de Mercedarios cercano a la Fuensanta de Cuenca,
en donde estuvo confinado. En el 'Burlador de Sevilla'se refiere a esta tierra cuando Don Gonzalo canta a Lisboa. Por cierto, que no es creemos aceptable la enmienda de Castro, ad
mitida por otros, de cambiar tierras por sierras de Cuenca, pues el poeta no repite la palabra, que incluye unos versos después.

DON GONZALO
Es Lisboa una octava maravilla"
De las entrañas de España,
que son las tierras de Cuenca,
nace el caudaloso Tajo
que media España atraviesa.
Entra en el mar Oceáno,
en las sagradas riveras
de esta Ciudad, por la parte
del Sur, más antes que pierda
su curso, y su claro nombre
hace un cuarto entre dós sierras,
donde están, de todo el Orbe
barcas, naves, carabelas.
:Hay galeras y. saetías,
tantas, que desde la tierra
parece una gran ciudad
a donde Neptuno reina.
A la parte del Poniente
guardan del puerto dos fuerzas,
de Cascaes y Sangian,
las más fuertes de la tierra.
Está de esta gran ciudad,
poco más de media legua,
Belén, Convento del Santo,
conocido por la piedra
y por el León de guarda,
donde los Reyes y Reinas
Católicos y Cristianos
tienen sus casas perpetuas.
Luego esta máquina insigne,
desde Alcántara comienza
una gran legua a tenderse
al Convento de Jabregas.
En medio está el valle hermoso
coronado de tres cuestas,
que quedara corto Apeles
cuando pintarlas quisiera,
porque miradas de lejos,
parecen piñas de perlas,
que están pendientes del Cielo,
en cuya grandeza inmensa
se ven diez romas cifradas,
en Conventos y en Iglesips,
en edificios y calles,
en solares y encomiendas,
en las letras y en las armas,
en la justicia, tan recta,
y en una Misericordia
que está honrando su ribera
y pudiera honrar a España,
y aun enseñar a tenerla.
y en 10 que yo más alabo
de esta máquina soberbia,
es que del mismo castillo
en distancia de seis leguas,
se ven sesenta lugares

que llega el mar a sus puertas
uno de los cuales es
el Convento de Ovidelas,
en el cual ví, por mis ojos,
seiscientas y treinta celdas,
y entre monjas y beatas
pasan, de mil y doscientas.~

Tiene, desde allí a Lisboa,
en distancia muy pequeña,
mil y ciento treinta quintas,
que en nuestra provincia Bética
llaman cortijo, y todas
con sus huertos y alamedas.
En medio de la ciudad
hay una plaza soberbia
que se llama del Ruzío,
grande, hermosa, y bien dispuesta
que habrá cien años, y aun más,

. que el mar bañaba su arena,
y ahora, de ella a la mar
hay treinta mil casas hechas,
que perdiendo el mar su curso
se tendió a partes diversas.
Tiene una calle que llaman
Rúa Nova o calle nueva,
donde se cifra el Oriente

en grandezas y riq'uezas
tanto, que el Rey que contó
que hay un mercader en ella
que, por no poder contarlo,
mideel dinero a fanegas.
El Terrero, donde tiene
Portugal, su casa Regia.
Tiene infinitos navíos
varados siempre en la tierra,
de sólo cebada y trigo
de Francia y de Inglaterra.
Pues el Palacio Real,
que el Tajo sus manos besa,
es edificio de Ulises,
que basta para grandeza,
de quien toma la ciudad
nombre en la latina lengua
llamado Ulisibona,
cuyas armas son la esfera
por pedestal de la~ llagas
que en la batalla sangrienta
al Rey don Alfonso Enríquez
dió la Majestad inmensa.
tiene.en su gran Tarazana
diversas naves, y entre ellas
las Naves de la Conquista
tan grandes, que de la tierra
miradas, juzgan los hombres
que tocan en las estrellas.
y lo que de esta ciudad
te cuento por excelencia
es, que estando sus vecinos
comiendo, desde las mesas
ven los copos del pescado
que junto a sus puertas pescan,
que bullendo entre las redes
vienen a entrarse por ellas.
y sobre todo, el llegar
cada tarde a su rivera
más de mil barcos cargados
de mercancías diversas,
y de sustento ordinario,
pan, aceite, vino y leña,
frutas -de infinita suerte,
nieve de sierra de Estrella,
que por las calles a gritos
puesta sobre las cabezas
las venden puntos. más, ¿qué me canso?,
porque es contar las estrellas
querer contar una parte
de la ciudad opulenta.
Ciento y treinta mil vecinos,
tiene, gran señor, por cuenta,
y, por no cansarte más,
un Rey que tus manos besa.
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La degradación de la sociedad se refleja en provocación artística

No es un graffiti. es unafotografia
del origen de la vida.

Chagall, que consideraba el
arte como un estado del al
ma, decía de Picasso que
era una lástima que no su
piera dibujar, pese a ser un
gran pintor. Chagall erraba
en su apreciación: Picasso
sabía dibujar, pero alardeaba
de lo contrario. Había des
cubierto el truco mercanti
lista de los marchantes y ju
gaba con la gregaria estupi
dez de los consumidores de
arte. El propio Picasso con
fesó en alguna ocasión que
se burlaba de los comprado
res, a los que vendía su fir
ma, pero nada artísticamen
te estimable. Picasso había
llegado a la misma conclu
sión que Pío Baraja, para
quien "el público cree con
la mayor facilidad las más
grandes necedades". Picas-

- so, por supuesto, no amena
zó a Chagall con llevarlo a

No es un feto. es una forma de las
decoraciones de Alarcón.

No es unafotografia biológica, es

parte de un mural

los tribunales por difama
ción o injuria. No se enga
ñaba a sí mismo, aunque le
divirtiera engañar al mundo.
Entre pintor y artista esta
blecía una nada sutil distin
ción: pintor es aquel que
pinta lo que vende; y artista,
el que vende lo que pinta.
Picasso vendía todo lo que
pintaba, tras pintar lo que se
vendía en el mercado que
modulaba la mafia de los
marchantes.

A Renoir le aburría la
perfección de Leonardo de
Vinci. Con igual dere'cho
podemos otros opinar que
nos horrorizan las corrientes
postmodernas de las artes
plásticas. No hace mucho
que estalló un gran escánda
lo en Suecia a raíz de una
exposición de pintura y es
cultura de supervanguardis
mo sobre la que los críticos

No es una figuración, es unfeto de
cuatro semanas.

Del Cuaderno de Semana Santa
1992. de J. Mateo

vertieron ampulosos elo
gios, babearon los artistas
de vanguardia y se embobó
el público. Luego resultó
que toda aquella bazofia
era la tomadura de pelo de
unos bromistas, ayunos de
cualquier asomo de forma
ción artística, que montaron
el tinglado con materiales
comprados en chatarrerías o
encontrados en basureros.
Demostraron que acertaba
Stendhal cuando escribió
que el público sólo ve lo
que se le enseña.

Muchos siglos antes que
Stendhal había advertido
Séneca: "Igualmente que las
acciones de cada individuo
están conformes con sus
discursos, y el estilo y el
lenguaje son la pintura de
las costumbres públicas,
ocurre que, cuando las cos
tumbres de la sociedad están

No es de Mateo, sino de un cartel
alemán de los 40.

Feto humano seis semanas después

de su concepción.

corrompidas y enervadas, un
lenguaje poco pulido es el
signo de la depravación pú
blica, especialmente este de
fecto no se revela en uno o

. dos individuos, sino que
merece la aprobación gene
ral". El arte es también una
forma de expresión que para
Séneca, es imitación de la
naturaleza. En definitiva, de
la armonía en que se mani
fiesta el orden natural. Y
signo de depravación de la
sociedad si hace lo contra
rio.

En este punto debo refe
rirme de nuevo al alecciona
dor artícJJlo de Luis Racio
nero sobre la traición de los
intelectuales, cuya principal
causa situaba en el relativis
mo, una de las derivaciones
del romanticismo y antesala
de las actuales aberraciones.
Alertaba Racionero, cuyo li-

No es un cartel vanguardista, sino
feto de quince semanas

Figuración del amor en un panel

acrílico

bro "El nuevo paradigma",
escrito con mi hijo Luis y
dedicado a la revolución de
la ciencia cuántica conven
dría leer a algunos: "Donde
no hay una escala de valores
universales, los intelectuales
pueden apoyar cualquier ti
po de causas". Incl uso las
que consideramos desalma
das, sin soporte espiritual,
los que sí creemos en ellos
con mayor o menor fortuna.

El pop art, aseveraba H.
Rosenberg, es un arte publi
citario que se anuncia como
arte que odia la publicidad.
Hay osadías pseudoartísti
cas que serían rudamente re
probadas si carecieran de un
hábil soporte publicitario y
no se vieran favorecidas por
la traición de los intelectua
les.

IS,mael MEDINA

No es lo que parece, ni parece lo
que es.
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Hasta el 13 de marzo

25 .". ~ :

Otoño en Cuenca de
,

Fernando Galindo

La "jotopintura" de Fernando Galindo es, en gran modo, un
paseo por la historia del arte, lo cual es propio de alguien que

tiene como esencia de su actividadfotográfica la busca
barojiana del concepto... Con esa técnica pretende pintar el color .
del ser humano desde de cámara, nerviosa, ágil y elemental

Salvador Navarro

SALA EXPOSICIONES - CCM 1 José María Solitario
Démonos por satisfechos si alguien, al menos, es capaz de comp'rendemos ya

sea por biológica coincidencia, amplitud sentimental, conocimiento,
afinidad espiritual o compartida amistad.

La noche de las luciérnagas Estto Retrato imaginario de Saura
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Universidad de la Tercera Edad
(U.T.E.) (43 parte)

La ilusión adulta por el placer de saber

El cambio del proceso educati
vo del adulto o entre adultos,
tiene una característica esencial
que los diferencia de la educa
ción del niño. Esta característi
ca es que mientras el adulto tie
ne plena consciencia y autode
terminación en la conducción
del proceso y es definitivamen
te quien genera en sí mismo los
cambios de. conducta, o sea, su
propia educación, en el niño,
este proceso es impuesto por
cuanto está incapacitado para
comprenderlo y para interiori
zarlo racionalmente. el niño no
sabe por qué lo obligan a
aprender tantas cosas. Por eso,
el papel del facilitador de
aprendizaje en la adultez, debe
regirse por el principio de la
horizontalidad, por cuanto la
relación entre los que partici
pan en el proceso está dado por
las características que igualan a
las partes, es decir, es una rela
ción entre iguales, entre adul
tos, ambos con expúiencia y
en posesión del desarrollo cog
noscitivo tanto formal como
dialéctico. Así como el acto pe
dagógico está centrado en el
maestro, por cuanto es el pose
edor del conocimiento y del a
experiencia; en cambio en el
acto andragógico el centro de
los aprendizajes es el educando
o participante en cualquier ni
vel del sistema educativo.

Es el caso de los profesores
universitarios, que en su rela
ción con los estudiantes univer
sitarios ignoran los procesos
andragógicos del proceso edu
cativo y adoptan la actitud pe
dagógica de verticalidad natu
ral y propia de la educación en
los niños.

Toda programación educa
tiva para la niñez está sujeta o
ligada irremediablemente a las
etapas evolutivas de la estruc
tura cognitiva. La edad es el
factor Teferencial básico, para
lograr que el niño aprenda lo
que se le ha de enseñar. La me
moria juega un papel esencial
en el procesamiento de los da
tos que se le suministran desde
el exterior, a través de los per
ceptores visuales, auditivos y
motores.

En cambio, en el proceso
educativo del adulto, la activi
dad psíquica tiene una res
puesta específica, generaliza
da, no condicionada, por cuan
to el adulto, desde su
adolescencia está en posesión
de la lógica del pensamiento,
lo cual le permite asimilar los
conocimientos y experiencias
de manera razonada.

El proceso andragógico
conduce indiscutiblemente a
la liberación de las potenciali
dades psíquicas, bloqueadas
por una negativa acción edu
cativa sobre los primeros años
de la vida, que prolongan la
dependencia, su misión y su
bordinación hacia quienes se
creen ser dueños del saber y
de la verdad.

El participante, futuro estu
diante en la Universidad de la
Tercera Edad (U.T.E.) en pro
moción tendrá: altos niveles de
responsabilidad durante el pro
ceso de aprendizaje, hará énfa
sis en la creatividad y criticidad
objetiva, como vías para propi
ciar la manifestación del pensa
miento convergente y divergen
te frente a hechos y opiniones,
apertura sostenida hacia los
procesos de innovación y cam
bios, utilización de la autoeva
luación para estimular el creci
miento personal, reconocimien
to. al crecimiento individual
como vía para afianzar los lo
gros personales, aceptar la coe
valuación como un proceso de
retroalimentación permanente y
altamente participativo, énfasis
en la producción continua de
trabajos de investigación signi
ficativos. La andragogia: supo
ne que el interés de los estu
diantes debe ser captado, o
ellos no entenderán las sesiones
de aprendizaje; reconoce que el
auto-concepto de un adulto es
aquel de una pers.ona madura,
independiente y capaz de auto
dirección, visualiza al estudian
te como poseedor de una rela
ción reciproca con el profesor y
con otros estudiantes; ve la ex
periencia de la vida de los adul
tos como vasta, variada y que
contribuye ricamente al proce
so de, aprendizaje; ve los cono
cimientos acumulados y la ex
periencia de la vida de todos

los estudiantes, así como los
del profesor, como recursos va
liosos para aprender; permite al
estudiante seleccionar los con
tenidos y el proceso de aprendi
zaje; los contenidos y el proceso
están basados en los intereses y
necesidades individuales; ve la
educación como un proceso pa
ra resolver problemas en el pre
sente, para hacer algo relevante
a la situación actual del estu
diante, el problema puede ser
simplemente un deseo de obte
ner mayor información acerca
de, o destreza en alguna. mate
ria; visualiza la función básica
del profesor (o capacitador) co
mo la de guiar el proceso de
aprendizaje, pero no la de con
trolar la conducta en la mayoría
de los aspectos; tiene gran pre
ocupación por como el educan
do se siente acerca del conteni
do así éomo del proceso de
aprendizaje, y considera los
sentimientos positivos como
importantes para la retención
del aprendizaje; considera al
educando como que está conti
nuamente evaluando la utilidad
del aprendizaje como pasado y
evaluando su propia necesidad
de futuro aprendizaje.

Las actividades de aprendi
zaje del modelo andragógico,
referido a los mayores de 50
años, llamados arbitrariamente
tercera edad se fundamenta en
la autogestión de los partici
pantes (cómo, dónde, cuándo,
materias, formas, maneras, ho
rarios, temas, etc., etc.), la faci
litación del andragogo y las
unidades curriculares.

El adulto aprende rápida
mente; como tiene amplia ex
periencia de las razones vitales
de la existencia sopesa mejor
sus posibilidades aptitudinales,
personales y profesionales,
además, su equilibrio sociobio
lógico le permite una racional
administración de sus activida
des físicas e intelectuales, lo
cual se traduce en una extraor
dinaria potencialidad para el
aprendizaje. Las unidades cu
rriculares (vehículos de las es
trategias de aprendizaje) tienen
su sustento en el método cientÍ
fico. En ellos convergen, de
una manera integral, la teoría y
la práctica, y el respectivo dise-

ño logra una total cobertura de
las áreas cognoscitivas y psico
motora del aprendizaje. Cada
una de estas unidades curricu
lares enfatiza, bien sobre as
pectos cognoscitivos o bien so
bre desarrollo aptitudinal. El
modelo· andragógico que se
propone ha sido como un siste
ma curricular cuyas estrategias
metodológicas de los aprendi
zajes superan el deductismo
clásico de la enseñanza formal
(Guillermo Herrera. Un ensayo
de investigación educacional) y
se fundamenta en la racionali
dad y objetividad, premisas bá
sicas del método científico, y
como aprendizaje se sustenta
en una relación empírico-hipo
téticadeductiva. El modelo an
dragógico se considera adecua
do para orientar los aprendiza
jes del adulto, opera con cinco
técnicas de aprendizaje con ba
se en el método científico y se
materializan en las unidades
curriculares conceptuales como
asignaturas, seminario, proyec
to y taller. este modelo permite
concebir un paquete de estrate
gias didácticas que se adaptan a
una efectiv~ y productiva edu
cación de adultos (estudios pre
senciales, indirectos, combina
dos), con énfasis en la autodi
daxia y fundamentada en la
integración de los procesos
cognoscitivos y sugerencias de
los participantes y su entorno, y
el feed-back adecuado debe
responder, mediante prácticas
educativas centradas en el
aprendizaje y en la enseñanza,
a la autogestión y no a la direc
tividad; prácticas que les pro
porcionan, dialécticamente, la
oportunidad de participar de
manera activa en el proceso de
aprendizaje. El hábito, las apti
tudes, las habilidades y las des
trezas para utilizar y comunicar
los resultados alcanzados son,
y para su contexto social, así
como para continuar desarro
llando sus potencialidades a a
través de· sistemas educativos
no formales, los más sentidos
propósitos de la andragogia. En
andragogia la estrategia opera
cional del proceso didáctico del
aprendizaje se cumple de tres
modalidades: l. Cursos presen
ciales, a través de la tradicional

relación andragogo-participan
tes en el aula, laboratorio, ta
ller, industria, etc. 2. Cursos
indirectos, que se desarrollan
dentro de la modalidad de estu
dio independiente y 3. Cursos
combinados, que relacionan las
dos modalidades anteriores.
Esta praxis no exige la presen
cia del participante en ambien
tes de aprendizaje más allá del
que se requiere para confrontar
las ideas asimiladas en su es
fuerzo personal (aclarar dudas, .
intercambiar experiencias,
aplicar conocimientos) que vi
vencian en la práctica la apli
cación de conocimientos teóri
cos. Resumiendo diríamos, el
participante asiste durante tres
horas continuas a una clase en
la Universidad por un lapso de
4 semanas consecutivas y adi
cionalmente una quinta sema
na para explicar su trabajo,
con lo cual termina la asigna
tura, se hace la autoevalua
ción, coevaluación y la evalua
ción del facilitar y se ·obtiene
la nota y así hasta 4 asignatu
ras por semestre y hasta com
pletar 8 semestres en la carrera
escogida. Los alumnos partici
pantes son de dos clases, con
bachillerato los cuáles aspiran
al título correspondiente y los
que sin tener el bachillerato
pueden asistir como oyentes,
obteniendo un certificado de
estudios.

Todo el personal adminis
trativo, académico y participan
te tiene más de 50 años, o sea,
el alumno están entre familia,
con la cual compartir sus mis
mas inquietudes y problemas, y
desarrollará por un método no
ortodoxo de aprendizaje el es
tudio de los temas que crea
conveniente de acuerdo a su ex
periencia personal e intereses.
Este método es una manera de
hacer las cosas, una forma de
trabajar, donde la persona se in
volucra, lo importante es saber
que esta educación se centra en
el participante en un clima de
libertad, respeto, participación
que 10 dignificará como ser hu
mano y seguro lo hará más fe
liz. Me gustó transmitirles esta
ilusión de vida, que ustedes
pueden hacer una realidad.

Julio César Zomeño
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LUNES 8 DE MARZO

Mi" no:mbre'
es som1J' ·nu·, . ',/ .,/ ;. -.....

• ' E , ( , : ' <

"o'_ • _~ _ / _.; , •• l .,,,- -,_. ,.'.' •
. .,,"

Sábado 6 de marzo en T-S 21:00 11.
Duracióm.. 240 minutos.
Histórica.
Intérpretes: Sam Neill, Miranda Richard..
son, Heleria'Bonham Carter, JQhnGielgud
elsabeUa Rossellini.
Sinopsis:·
Esta recreación .comienza con un viejo

.. l\ferlín que está recordando lasluchas
que él y el rey Arturo tuvieron contra
la malvada bruja Mab.

'Ulaincoherente, donde se desarro... '
.:1alucha interna de un hombre 1$1:1s.
dés:personalidades, y que conseguir'
·d.~ vida a su parte m1ilis ¡peligrosa.

'f},a. parte se desarrqlla entre
•:;una de ellas,l~hlfanciay:
~tlpatriarca, VitQ.Corleone, y"
volución de la mafia•.

::), "
- "~fF',·

***

*

**

**
.*

DOMINGO 7 DE MARZO

SÁBADO 6 DE MARZO

• El nido de Adán 24:00 La 2

• Canto para ti 18:00 TVE-l

• Seducción: tres historias

• La noche oscura 02:00 La 2

del santuario interior 20:55 La 2 *

• Alta costura 03:30 La 2 *
• Intriga en el gran hotel 01:45 T-5 **

VIERNES 5. DE MARZO

MARTES 9 DE MARZO

• Don Lucio y el hermano Pío 11 :30 La 2 **
• Criaturas feroces 22:00 C+ *

• Merlín 21:00 T-5 ****

• El regreso 11 :00 La 2

• El cuarteto 22:00 C+

• El avión derribado 11:00 La 2 *
• Romy y Michelle 22:00 C+ *
• El padrino rr 22:55 La 2 ****
• Ana de los mil días 04:00 La 2 ***

-------------------------------- ---~--

• Mi nombre es sombra 22:45 La 2 *

§[JJEVJE§ U ]j))]E MARZO

o La boda era a las doce 11:00 La 2 *
o Gracias por la propina 22:00 C+ *
• La ausencia 01:50 La 2 **

El s'iigno
de VcEl!IiUS

~JU€\v~ 10 de IT1l1l331II'?l(J)) ~rrn 1L331 2 02:30 h.
1Dnrra~ióm ~3\ mnmnt(J))§o
lQj~edia
~Director~ DiJIDaJ> RilSllo
)itérpr\~~~ Vnlt1t(J))lI'll(J)) illle §ll(C21, Sophia .
¡'rLort:D, úa ]Pado"!•.
,Sinopsis:
Cecilia es 1llna mrne(C331rrn6grafa que vive
casa de' sus tí(J))§ y ([]l1lJlte no consigue
eneóntrar al hombre de su vida. Con
ell$talnbién vive su prima.""

''i,

~ es 00 ~xito§oautor,.cuyos libroo
tnmen todos los escaparates de

':librerías y que siempre le Da..
, autógrafos en las ferias.

~G@J!Il?lmnaJ> §1l!lálI'e?l.
. ) José §~(C¡rJi§t~It1, Frandse(1\
Jf¡lfO 1L6jple?lo

.~e mar?lO en JLa 2 01:10 h.
n: 88 mirrnllJlto§.

***

MJIIÉJRCO[.]ES :W ]j))]E MAJRZO

o Epílogo 01:10 La 2

• Sindicato de asesinos 03:10 La 2

• Charlie, puma solitario 11 :00 La 2 *
o En directo, para Newsnet 22:00 C+ *
• El signo de Venus 02:30 La 2 ***

Calificación: **** Excelente *** Muy Buena **Buena *Regular
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t18,15 •20,30 •22,4S~:; .
·22:30

,-~ ,

'Duración: 95 minutos.
;,Pelícwa de animación.
.birecíor:J. Lasseter, A. Stanton.

; ',' ': En la Isla de las Hormigas cada~,!s
'dificil vivir por culpa de una b~~~~;~.

'montes. Todo cambiará cuando FIik decide~
" 'o,. - 'o"",,

;tmtata un grupo de mercenarios que les detiene I
,dan &flosSaltamontes.

,'f-it;.6~OO. 18,15 . 20,30:,22,45':';"

", -Sala 1.~ Bichos, *.*

~r:j~knce Malick.
~ret$:;Sean Penn, AdrianBrodY~
.•Bél.l:CJ¡aplin, George Clooney,J. '
:J~tM~~c." ~.:":' .::-' ,~!)/::i,~_~.t><",.
~;:~~:'_;:.O',;.::<r,_,~ ,_,. ,,"':: ~'<'v'" '_~;>;,;H"

~'ambieJltada en los días del desembarco de If~:
~~unodelosmomen~'~~~'
'.'¡e'pIUChacontra los japoneseS ' 'adtJC(J
~~~IS,l~ ~',2~,45

:~~~1~11~·;,:~~ ;'.: ~

Calificación: **** Excelente *** Muy Buena ** Buena *Regular
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Veamos ahora algunos procedimientos para su
mejor conservación:

Congelación.- Se cascan, se les adiciona un
poco de cloruro o fluoruro de sodio y se conservan
en recipientes metálicos a temperatura de 12 a 15
grados bajo cero. No deben descongelarse hasta el
momento de su utilización, pues se descomponen
rápidamente.

Desecación.- Huevos granulados o en polvo.)
Se preparan secándolos a baja temperatura hasta
que adquieren una consistencia semilíquida, luego
pastosa, y, por último, harinosa.

La desecación se hace con la clara y yemajun
tas o tratándolas independientemente.

Inmersión en silicato de sosa.- (Wasserglas).
Los huevos' se sumergen en una solución de agua
con silicato de sosa, a razón de 10 litros de agua
por litro de silicato. Este reviste al huevo de una
capa impermeable que impide que penetren las
bacterias. '

Refrigeración.- Es el mejor sistema. Consiste
en meter los huevos en una cámara frigorífica,
bastante húmeda, a temperatura de cero grados
centígrados, lo que permite conservarlos en exce-

Entre estas dos

imágenes ha~
siete diferencias.

lSeria capaz de
descubrirlas1

29

lente estado durante cerca de nueve meses.
La producción y consumo de huevos son muy

considerables. Entre los principales países produc
tores se encuentran: Yugoslavia, Bulgaria, Polo
nia, Dinamarca, Holanda, Francia y Argentina.

Los huevos constituyen de por sí un plato que
puede prepararse de infinitos modos'. Son indis
pensables para una gran cantidad de preparacio
nes: repostería, cremas (yemas y claras por separa
do); para ligar salsas y sopas (yemas solas); para
merengues, soufflés, Jarsas, albóndigas (claras
solas); se usan también para clarificar caldos y
gelatinas. Sin los huevos, la repostería carecería de
interés para los aficionados a la buena mesa.

. Horóscopo

CÁNCER
,22 de junio- 22 de julio. LIBRA
Mala salud. No seas tan presun- .,24 de septiembre-23 de o~tubre

,tuoso ni trates de impresionar 'a· Salud exc~lente.No seas tan
nadie. Disfruta de la felicidad que ,impulsivo. En el mundo de los
posees y no sea s tonto. negocios. hay que obrar con la,

.cabeza,y con frialdad.

ARIES
21 de marzo- 20 de abril.
La salud bastante mal. No
com~ta excesos y deje descan
sar el hígado unos días. Nuevas
posibilidades en el terreno pro
fesional

TAURO
21 de abril- 20 de mayo.
Salud buena. ConcéntreSe en su tra
bajo o perderá de vista· la meta que
se había propuesto alcanzar. Días
felices con su pareja, apreciará cam
bios inimaginables.

GÉMINIS
21 de mayo- 21 de junio.

Salud excelente. Mantente firme
en tu posición y no dejes que
nadie te avasalle. No te sientas
abatido hay más chicos en el fIr
mamento que estrellas.

LEO
23 de julio-23 de agosto.
Va a continuar muy bien la cuestión
económica pero ten más cuidado
con la pareja, la está s descuidando.

VIRGO
24 de agosto-23 de septiembre.
Ligero malestar graStrointestinal.
No actúes con excesiva rigidez y
acepta las sugerencias de tus com
pañeros. Crisis sentimental.

ESCORPIO
24 dt': octub~~ 22 de noviembre.
No seas tan aprensivo y deja
de obs'ervarte y de quejarte,

consumes la paciencia. Los
resultados obtenidos no te los
mereces.

SAGITARIO
23 de novbre-21 de diciembre
Salud buena. Trata de vencer tu
escepticismo yno dej~ que acabe
por destiuir tu carrera. ,Habrá una
proposición ámorosa que te sor
prenderá

CAPJUCO~NIO

22 de diciembre-20 de enero.
, Molestias de garganta y ,de
, nariz. No te busques complica
ciones innecesarias en el terre
no laboral. Sorpresas agrada-

bIes en el amor.

ACUARIO
21 de enero- 19 de febrero.
Salud muy buena. En el terreno
laboral, matente firme en tus
ideas, tienes tiempo más que
suficiente para estudiar. Horas
felices y relajadas.

PISCIS
20 de febrero- 20 de marzo.
Salud excelente. No te fíes de,·
las apariencias y consigue más
datos antes de dar 'el visto bueno' "
a ese asunto laboral. Cambio~
en el plano afectivo, hasta que
no pasen no podrás juzgar.
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Teléfonos de Interés Farmacias de Guardia
: ~,__Ql)El"'!GA..Pl"efijo 9~.".~
ia~ ; ~z.1Q.aQj

Policía Nacional 091
e~llía~ÍI1 '~~..ó~
Guardia Civil 22 11 00
&tl.'&Ciótl.!.:Ml z:úlliJ
~~.Roja 22 22,QQ
pePtro'de In~ndiQSPoreS_ijf';: 1401 19!

~T~MN~º~Pret1j,º}!§l!,._
:e$,L~' ",,;1,1;;2 DO 51
Policía: Local 32 00 51
º.~cool"··'·-~·-:-·'_·~

Cruz Roja 32 12 10

HUETE
Prefj' 969

í:iOtída I.;..;rt19·uioffil
Guardia Civil 37 22 16

BEIErA
PreJi' 969

QuM;liac~-3i-SO oil

5.VIem~D. Juan de la Cruz Marfinez. San Cosme, 9
6. Sábado D. Pedro Mombiedro Sandoval. Carretería, 11
7. Domingo na. PilarRuiz Moya Fennín Caballero, 1
8. Lun~ na. Rosa Moya Marfinez. Card. Gil de Albornoz, 5
9. Martes D. Antonio Simón Albadalejo. Avda Reyes Católicos, 5

10.Miérrol~ IJ.lr. Jesús Muñoz Cabañero. Carretería, 13
11.Juev~ IJ. Carmen Ruiperez Zomeño. Carreteria, 31

;

Horario de Autobuses Tfno. 22 70 87 .

, Salidas de Cuenca

Diario 14:00 15:10 15:15 16:30
p¡ario "//' 16:30 ··17:4t)·0::r7~45~9~ .--:-Tj

Madrid - Cuenca

Cuenca - Madrid / TI. (969) 22 11 84
Sale L\eg;l Sale Llega

Circula Cuenca Tamoin Tar.lI'XÚ1 Madrid

Diario 18:30 19:40 19:45 21:00
Piano '. .. 20:00-21~lO~-ir:IS--22:~0· '1
Domingos 22:00 23:10 23:15 00:30

[VailletdedelJacar -Valencia...•;:'::;(';:;;::.: : ,::::••:.•: :7:30;
Albacete ,,8: 15 y 14:30 y 17:00 (labor) y 17:00 (festivos)
lViif~lt'~:;::';;..-::~:; :.::;::.::::;:;.::1';Oó,IÓ:OOy16iOO(labor>.y17:00(festivos)!
Villamalea 16:00

fferuel' ,#~~';,~ ..';Ú~~"''''H-U-'.'''''''''''''''''''''' H'" "' "' H" .. o '" -~.~ ~;:~~~"~.~~:i"""~~~"~"H""U"""9:30
Quintanar de la Orden , : f4:00
~ta. Cruz de Moya ,,;.;;~.; ..> 15;()o~~á~!JY l~~<lpjsnP.a.~j
Socuéllamos 15:30 (Jabor) y 14:30 (saba.)
!SaeUées ~QUintanar -Hor~::v~~==-::::;;:::~;=::;;:~;;;::ifj~l
Cañete - Sta. Cruz de Moya 15:00
l\.1, Cuervo .:~s:::::::::s:::=:::::::-.:::-::-iS:aflK~a~)y t4:30(Sál;il
Villalba del Rey 14:15 (de iunes ajuev.) y 15:oo(Vieñ1.)'
rrragacet~.;V~Qet():lttQm5:;:;'; ..;.;.. ;..• , ;:.:::;'~:.;y;;::: ..::.~=:l~
Las Pedroñeras : 15:00 (labor.) y 13:30 (saba.)
~es. Beteta., ...••.,.",..~.~===,,:,.[¡~Z:3i>(deluñes¡Sa~
La Almarcha 14: 15 (labor) y 13:30 (saba.)
$an Clemente i;:.;'Ú""'.f;~~~~:'.;,;~: ; ;15:(IO)~bt;)Y f3;aO~

Toledo 5:30 (de lunes a viem.)
~"...-:.. _...:f'I_A . . :"' ,'., , . ' .", '.A.~-,-·'.-~
~_~P.9(VU~~,_~ •• H"h(~,.~.H~;+~":'i-~,~~\i~t¡;~;:;~h~tha-.~"'.~:~!;?!:~~l.f_~~~_(~eJunesa,vle~~~i

Las Majadas 14:30 (lunes, miérc. y viem.)
fj¡-tQS~$l.;.áy\:~~~~¡-J:i~~;~;::::;;;:::;:21~f~iles7mré1Zy'V~~
Valdemeca 15:00 (lunes, miérc. y viem.)

Valencia - Cuenca

Madrid - Cuenca

Diario 19:50 22:33
A:ianJ~cuenc-a06:05~, 08:32]
(Ue lunes a VIerneS)

Circula _~S~a=li:_d:::;,a:=----__..:::L=I=-=e..Eg=a=d-=-a
Diario--- 08:,.A53.:l.··_'..:.."·'_-,---Ll.L;l·3.4L
Diario 11:20 13:51
Djjiirit>1l&'"& 15'52 1&;261

Horario de Trenes Tfno. 22 07 20

, " Cuenca - Valencia

Parroquia de Santiago (catedral) 9:30 - 12:00 - 13:00

Iglesia de San Pedro 11:00

Iglesia MM. Angélicas 11:30

Iglesia MM. Justinianas 18:00 12:30

Santuario de las Angustias 17:00 11 :30 - 17:00

Ennita de San Isidro 20:00

Parroquia de El Salvador 19:30 10:00 ·11:00 -12:00 -13:30 -18:30 ·19:30

Iglesia de San Felipe 18:30 11:00 - 13:00

Iglesia Siervas de Jesús 8:00

Iglesia MM. Benedictinas 13:00

Iglesia MM. Concepcionistas 19:30 12:00

Hospital de Santiago 19:00 11:00

Parroquia Ntra. Sra. de la Luz 19:00 - 20:00 8:00-9:30-11:00-12:00-13:00-19:30

Colegio de la Sagrada FanIllia 9:30

H. de los ancianos Desamparados 9:00

Hospital ''Virgen de la Luz" 18:00 8:00 -10:00 - 12:00 -18:00

MM. Cannelitas Descalzas 11:30

Pensionistas de la Seguri~d Social 10:15

S. Julián "El Tranquilo" 19:00 11:00

Parroquia SOOo. Cristo del Amparo 19:00 11:00 - 12:30

Ntra. Sra. de Fátima 18:00 10:00

Parroquia San Esteban 19:00- 9:00 - 10:00 - Il:OO -12:00 -13:00 - 20:00

Sanatorio San Julián 11:00

Capilla de Cáritas 19:30 11:00-12:00-19:30

Parroquia Ntra. Sra. de la Paz 19:30 9:00 - II :30 -12:30 - 13:30 - 19:30

Parroquia San Fernando 19:15 9:15-10:15-12:15-13:15-18:15-19:15

Parroquia Santa Ana 19:30 9:00- 11:00 - 12:00 - 13:00 - 18:30

Casa Sacerdotal 11:00 -11:30

Parroquia San José Obrero 19:00 9:30-11:00-12:00-19:00

Cuartel de la Guardia Civil 13:00

Parroquia de San JuIián 19:00 11:30 - 12:30 - 19:00

Iglesia Ntra. Sra. de la Fuensanta 18:00 10:30

, Cuenca - Madrid
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ptas/mes. Tlf. 925 222 583.

Se vende Escarabajo en per
fecto estado. Precio interesan
te. TI. 969 22 64 87

Se busca local acondiciona
do para bar en alquiler. TI
969/3731 12

VARIOS

Se necesitan conductores para
trailers ámbito nacional. Contra
to fijo. Remuneración más de
200.00 pta/mes. Interesados lla
mar al TI. 969/22 33 26. Pregun
tar por Alberto o Pedro.

Diplomada en el profesora
do de E.G.B., se ofrece para
colegios públicos, guarderí
as, oficinas y comercios. TI.
969/2671 41.

Se dan clases de pintura,
dibujo, fotografía. TIf. 969/
23 1995.

Se hacen todo tipo de tra
bajos de rotulación, vehícu
los, fachadas, vallas publici
tarias, etc. TI. 969/ 23 40 07.

FRANCESA:' Dominio espa
ñol, inglés, italiano y portu
gués. Clases, traducción y
relaciones comerciales. TI.
969/ 22 72 66 - 22 26 14
FAX, 969/2272 71.

Se llevan contabilidades a
sodedades (Gestión impues
tos, ISS, Memoria), empresa
rios y profesionales (Gestión
impuestos, IRPF). TI 969/ 23
4885. Llamar por las tardes.

Se ofrece conductor para
trabajar. Todo tipo de carnet,
incluido materias peligrosas.
TI 969/22 3738 De 15 a 16
horas. Preguntar por Jose.

Se ofrece chica 24 años,
para cuidar niños o realizar
tareas domésticas. Con expe
riencia y responsable. Prefe
rente: interna (zona-Cuenca).
Llamar de 9 a 11 de la
noche. TI. 969/ 12 91 39.
Preguntar por Cristina.

Se ofrece chico jóven para
tractorista Y palista. En
posesión de todos los car
nets. Preguntar por Ramón.
TI. 970/ 78 65 92.

Se alquilan dos habitaciones
para oficina, peluquería, etc.
en la Calle Ramón y Cajal,16.
TI. 969/2276 78

ALQUILO

Nave en Polígono de Los
Palancares de 230 m2., con
agua y luz, Tlf. 969/28 1488.

Local comercial con 110
m2., C/ Hermanos Becerril.
Tlf. 969/ 31 30 11.

Piso en Princesa Zaida, 5
dormitorios, salón, cuarto de
estar, cocina, 2 baños. TI 969/
22 05 22. Horas de oficina.

Garajes directamente propie
tario. Tlf. 969/2288 75.

Plaza de garaje en Cuenca
"Parroquia San Fernando"
Tlf. 969 / 22 26 18. Celia.

Plaza de garaje en Pozo de
las Nieves. Tel.: 969/222578.

92 con todos los extras. Muy
buen precio. TI. 909/64 93 22.

Alquilo plaza de garaje en la
C/Hnos. Becerril, (Bloque
San José de Calasanz) 4.000

Se vende piso, 8" Planta con
ascensor y magníficas vistas
en Pozo de las Nieves. Facili
dades de pago. TI. 969/ 23 09
74 y 969/ 21 16 70 (horario
comercio).

Vendo piso en Pasaje del
Sándalo,3, 10 izda. Con 4 dor
mitorios, 2 baños, cocina,
salón, 2 ascensores, plaza de
garaje y trastero. TI. 969/ 21
16 70 (horario comercio) y'
969/ 23 09 74.

Plaza de garaje en Fuente
del Oro, C/ Alameda del
JÚcar. TI. 969/28 12 12.

Cazador. Alquilo perreras.
Información 969/ 22 21 55.
Preguntar por Jesús.

Nave en Polígono Industrial
"Cubert" de 250 m2., con luz
yagua. TIf. 969/22 00 83.

Local comercial en zona
céntrica de Cuenca, de 200
m2, precio a convenir. Tlf.
969/22 15 17.

Vendo caravana, cinco pla
zas, con avancé, lavabo, coci
na y nevera. Preguntar por el
Sr. Abril. TI. 93/640 65 74.

Particular por cierre de
negocio vende 2 botelleros, 1
plancha, cocina freidora,
registradora, jamonera y
demás enseres relacionados
con la hostelería. TI. 969/ 37
30 58. Preguntar por Pablo.

Vendo Pentium 200-MMX,
64 MB Ram, monitor Hyun
dai 15", tarjeta gráfica
Matrox Millenium 4MB,
Sound Blaster AWE 64, CD
ROM l6x, Modem, Disco.
duro 4,3 GB Y Windows 98
instalado. Precio 145.000
pts. Tel.: 907 34 10 29.

Vendo Renault 21 diesel, del
año 94 con todos los extras. Muy
buen precio. TI. 909/64 93 22.

Vendo Renault 21 GTX. Año

Vendo Audi 90 con todos los
extras. Buen precio. TI. 909/
649322.

Vendo C 15 comercial, muy
buen estado y buen precio.
TI. 909/ 64 93 22.

Vendocamió'n basculante
de dos botellas. Caja de 5
metros. TI. 969/ 26 00 23.

Vendo Peugeot 405 diesel
con todos los extras. Buen
precio. TI. 909/ 64 93 22.

Vendo Peugeot 205 diesel,
en perfecto estado. Muy buen
precio. TI. 909/64 93 22.

Moto BMW K-75 con ABS,
maletas. 26.000 kms. Precio a
convenir. TI. 969/21 2764.

Vendo Diesel. Peugeot 505
SRD, dieseI. Buen estado.
320.000 pta. Tl 967/ 53 91 42
Y 939/61 1604.

Furgoneta de Servicio Públi·
co con tarjeta nacional. Ebro.
TI. 969/37 30 58.

Vendo piedra vieja, ideal
para la construcción. TI. 969/
21 1506

Sofás, taburetes. y mesas de
Cafeteria-Pub. Precio muy eco
nómico. TI. 969/22 65 62.

cionado. Elevalunas eléctri
co. Cierre centralizado y
llantas de aleación. Precio a
convenir. TI. 969/21 2764.

Se venden o alquilan apar
tamentos amueblados de dos
habitaciones con calefacción Vendo Audi SO con todos los
y cocina, aestrenaren Eue-""' extras. Buen precio. TI. 909/
nache de la Sierra. TI. 969/ 64 93 22.
222287.

Vendo apartamento en
Torrevieja, 2 dormitorios,
amueblado a estrenar. Cerca
del mar. 500.000 entrada
única. Tl 91/ 79539 OO.

Se vende o alquila supermer
cado de 150 m2 en Buendía.
Alquiler 30.000 ptalmes. TI.
969/37 30 58.

Vendo piso a estrenar, acaba
dos inmejorables, zona Colegio
Ramón y Cajal. TI 969/ 22 70
57. Horario de oficina.

Vendo Moto de campo, Scu,
ter 50, refrigeráda por agua.
Muy buen estado. 500 kilo
metros; TI 969/ 22 86 22.

Ordenador JUMP 486, 120
MHz, C.D. Room, Windows
95, por 130.000 pta. TI. 969/ 22
01 72. Preguntar por Jesús.

Se vende o alquila local pre
parado para Bar-Restaurante
de 135 m2 a estrenar en Bue
nache de la Sierra. TI. 969/
222287.

Vendo plaza de garaje
entrada de vehiculos C/Los
Titites y Peatonal por
C/Maestro Pradas. TI. 969/
22 70 57. Horario de oficina.

Renault 9 Diesel. 200.000
ptas. Tel.: 969/294226

Se vende Derbi Variant. Precio
a convenir. Llamar por las tar
des al TI 969/ 22 24 12.

Arco de Palas marca
SANWA. TIf. 969/ 226970.
Preguntar por Julio,

JRen3l\lillt 19 Chamade , turbo
dieseI. Precio a convenir. TI
969/21 27 64.

Módem 14.000 BPS con rega
lo de AMARlA IBERTES, por
17.500 ptas. TIf. 9696/ 22 69
70. Preguntar por Julio.

VENDO

Vendo Vespa 125 en perfecto
estado. Interesados llamar al
TI. 908 04 6768.

Suzuki Lido de 75 cc. en muy
buen estado. Precio a conve
nir.Tlf. 969/22 12 99. Pregun
tarpoduan Carlos.

Mamiya 645 Súper con acce
sorios. TI. 969/2300 15.

Cosechadora 960 y repuestos
usados para cosechadoras
DEERE. Tlf. 969/ 1255 67.

Piso' en Tarancóri. Céntrico,
4 dormitorios, salón, baño,
Cocina amueblada, 2 terra
zas, calefacción central, todo
reformado es para verlo.
Urge por traslado. Tel.: 969/
325329.

Aventadora de lentejas. Tlf.
969/ 30 09 87.

Vendo Moto Trail-Yamaha
750 cc. Supertenere 700.000
ptas. o cambio por Trail 350 cc.
Tel.: 969/21 4820

FiatCroma. Aire acondi~

Sembradora Gil de 13 cho
rros, discos de 2 cultivadores
de 11 y vertederas de 3. TIf.
969/ 34 32 46.

Máquina de escribir, Línea
98, ideal para preparar oposi
ciones, Tlf. 969/23 1466.

Solar de aproximadamente
unos 300 m Z

' en Tiradores
. Altos con posibilidad para edi

ficar hasta dos alturas. TI. 969/
233273.

Si desea anunciarse, remítanos una carta a
Calle Colón, 56, 2° derecha

o bien llámenos a los teléfonos
969/ 23 28 31 Ó 969/ 23 28 86
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-Para 10 millones de ptas. 6,40% Rentabilidad
Final Acumulada. 3,07% Nominal anual y 3%
T.A.E. Intereses al vencimiento.
Para 5millones 6% Rentabilidad final Acumulada.
2,88% Nominal anual y 2,82% T.A.E.
Intereses al vencimiento.
Tarifa febrero 1999.

Nuevas ventajas fiscales:

-El 30% de los intereses no tributa.

- Retención fiscal del 18%.
Y además:

-Alta rentabilidad garantizada durante todo el período.

-Desde 500.000 ptas.

-A 25 meses..

-Sin gastos, ni comisiones.

El nuevo ahorro a plazo fijo de CCM,
con las mejores ventajas fiscales y rentabilidad

garantizada durante 25 meses.

Duerma tran~uil()
los próximos meses.
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